

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Rechaza Consejo del PRD alianza con el PANAL

El Consejo Estatal del PRD pidió por mayoría a la dirigencia nacional revalorar la posibilidad de ir en coalición con el Partido Nueva Alianza (PANAL), tras la detención y encarcelamiento de Elba Esther Gordillo, revelo Eric Cotoñeto líder del Sol Azteca en el estado. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

Gordillo se queda presa

Elba Esther quedó formalmente presa por presunto lavado de dinero y operaciones financieras ilícitas con fondos procedentes de aportes gremiales. Alejandro Caballero Vértiz, Juez Sexto de Distrito de Procesos Penales Federales dictó auto de formal prisión a Elba Esther Gordillo por lavado de dinero y delincuencia organizada. (Heraldo)

Síntesis

No más garrote político: Riestra

Con la finalidad de no enrarecer el ambiente electoral y evitar que sean utilizadas las acciones legislativas como garrote político, los coordinadores de las fracciones del PAN, PRD y Nueva Alianza firmaron un acuerdo para no dictaminar ni aprobar, así como tampoco iniciar responsabilidades contra sujetos de revisión de cuentas públicas durante los siguientes cuatro meses. (Síntesis)

Intolerancia

Viola Moreno Valle la legislación electoral

El gobernador Rafael Moreno Valle violentó el código electoral al realizar un evento cien por ciento partidista. El pasado domingo, en Casa Puebla, militantes analizaron temas que sólo incumben al Partido Acción Nacional. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Gali-Agüera: la guerra inevitable

La agresiva estrategia de posicionamiento del morenovallismo, mezclada con la inmovilidad del PRI en la designación de su candidato a la alcaldía provocó que Antonio Gali Fayad haya dado alcance a "Los Enriques" Agüera y Doger, quienes lucían inalcanzables en el mes de noviembre. (Cambio)

MILENIO

Teme SNTE le congelen 1.5 mdp en cuotas

Una bolsa de un millón y medio de pesos que entrega cada mes el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) están en riesgo de quedarse detenidos y no llegar a las secciones 23 y 51 del gremio en Puebla ante las investigaciones que realizan las autoridades en torno a posibles desvíos de recursos de la ex presidenta nacional, Elba Esther Gordillo Morales. (Milenio digital)

La Jornada de Oriente

Nos congelarán las cuentas: SNTE 23

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio Salgado Néstor, advirtió del riesgo de congelar las cuentas sindicales en los estados, incluido Puebla, luego de que la líder Elba Esther Gordillo Morales fue aprehendida por el presunto desvío de recursos por 2 mil 600 millones de pesos. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

e-consulta

Al descubierto fraude en Sedesol con recursos para familias pobres

A José Cándido González Hernández, habitante de San Miguel Tlayoatla, funcionarios de la delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social federal le prometieron la entrega de materiales de construcción para ampliar su vivienda, ya que en su único cuarto conviven doce personas. Sin embargo, aunque entregó sus documentos personales, la ayuda nunca llegó. (e-consulta)

**RMV entregó estímulos a profesores de las secciones 51 y 23 del SNTE**

El gobernador Rafael Moreno Valle entregó este lunes estímulos a profesores de las secciones 51 y 23 del SNTE por obtener buenos resultados en la Prueba Enlace, al mismo tiempo anunció un programa de mejoramiento de escuelas basadas en el desempeño de los maestros. (Periódico digital)

**Rechaza PRD alianza con el Panal**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, confirmó ha analizado la posibilidad de no ir en coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal), para este proceso electoral, debido a que tras la detención de la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, hay más puntos negativos que positivos. (Contraparte)

**Caso Elba Esther, plata pura para el PRI: Moreno Peña**

El delegado del CEN del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, declaró que para su partido la aprehensión de la ex líder magisterial, Elba Esther Gordillo, es plata pura. Al hablar sobre la elección de su candidato a la presidencia municipal de Puebla, atajó que no lo darán a conocer esta semana porque no van a matar el tema de la profesora. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES**Queda presa la maestra**

Un juez dictó formal prisión a Elba Esther Gordillo por delincuencia organizada y lavado de dinero, por lo que se le inició juicio tras las rejas. (Reforma)

**Dictan auto de formal prisión a Gordillo**

El juez sexto de Distrito de Procesos Penales Federales con sede en la ciudad de México, Alejandro Caballero, dictó anoche auto de formal prisión a la ex dirigente magisterial Elba Esther Gordillo, por los delitos de "lavado" dinero y delincuencia organizada. (El Universal)

**Paran 184 mil disidentes en 25 mil escuelas**

En el primero de dos días de lo que denominaron la jornada de lucha contra la reforma educativa y contra la "imposición" de Juan Díaz en la dirigencia del SNTE, alrededor de 184 mil profesores integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y de otros grupos disidentes pararon actividades en cerca de 25 mil escuelas de Oaxaca, Michoacán, Guerrero y Chiapas, lo que dejó sin clases a más de 2.4 millones de alumnos. (Milenio digital)

**Gordillo, a juicio por delincuencia organizada y lavado**

El juez federal Alejandro Caballero Vértiz dictó anoche auto de formal prisión a la ex dirigente magisterial Elba Esther Gordillo Morales, acusada de los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero, por lo que la maestra permanecerá en prisión al menos un par de años. (La Jornada)

**PAN y PRD, listos para discutir reforma en telecomunicaciones**

Para legisladores de ambos partidos, la iniciativa -inscrita en la estrategia del Pacto por México- tiene más coincidencias que diferencias, pues se conoce el impacto económico que tendrán los cambios propuestos. (El Economista Digital)

**Elba Esther queda formalmente presa**

Juez resuelve que, junto con tres coacusados, no alcanza libertad bajo fianza por los delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada. (Crónica Digital)

EXCELSIOR

www.excelsior.com.mx

Formal prisión para Elba Esther; hay elementos para que siga detenida: PJF

El juez sexto de Distrito de Procesos Penales Federales del DF, Alejandro Caballero Vértiz, dictó anoche auto de formal prisión contra Elba Esther Gordillo, ex dirigente del magisterio, y tres personas más acusadas por operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Colaboraría ayuntamiento con investigación sobre mantas**

El gobierno municipal de Puebla está dispuesto a colaborar con las grabaciones en video que tenga disponibles, para dar con los responsables de colocar mantas en contra de la alianza del PAN y el Partido Nueva Alianza (Panal) y de los secretarios estatales y aspirantes a la alcaldía, Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui, informó el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. En escueta entrevista, el edil manifestó que su gobierno sí podría ayudar, con los videos que hayan podido hacer las videocámaras del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), para identificar a las personas que en varios puntos de la ciudad. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2900885.htm>

EL HERALDO

DE MEXICO EN PUEBLA

HERALDO

- **En Barranca Honda, candidatean al alcalde**

Durante una gira de trabajo por las juntas auxiliares San Pablo Xochimehuacán y San Jerónimo Caleras, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, fue promovido por los asistentes a los actos con la finalidad de que busque la gubernatura. No es la primera vez que en la colonia Barranca Honda –perteneciente a Xochimehuacán– los habitantes lancen porras de “Lalo gobernador” durante los actos protocolarios; sin embargo, en esta ocasión el alcalde les respondió al recordarles que ha cumplido con las peticiones que le hicieron llegar durante el proceso electoral de 2010. Rivera Pérez recordó que recorrió las calles de San Pablo con algunos vecinos, los cuales se encontraban presentes en el acto público de ayer, donde recordó que la pavimentación de calles fue una de las principales demandas. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-05/ciudad/en-barranca-honda-candidatean-al-alcalde>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Blinda Rivera Pérez programas y recursos de Sedesol**

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez giró instrucciones para “blindar” a la Secretaría de Desarrollo Social del municipio, ante la cercanía de la jornada electoral, dio a conocer el titular de la dependencia, Eduardo Morales Garduño. Entrevistado durante la entrega de obras en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, el funcionario municipal informó que una de las instrucciones del edil desde que inició el proceso local, es respetar los recursos y evitar que sean desviados para fines políticos. “Ningún funcionario ha tenido alguna denuncia, los recursos se emplean de manera transparente.” (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106642

INTOLERANCIA

- **Consolida alcalde la infraestructura en juntas auxiliares**

El presidente municipal Eduardo Rivera inauguró una serie de obras de pavimentación de concreto hidráulico al norponiente de la ciudad. Esta gira la realizó en las juntas auxiliares de San Pablo Xochimehuacán y San Jerónimo Caleras, donde invirtieron 5.5 millones de pesos. En su mensaje, el edil poblano informó que tan sólo en San Pablo Xochimehuacán realizaron 86 pavimentaciones de calles en los dos años de su administración. Destacó que el concreto hidráulico llegó para quedarse en la capital, en beneficio de los poblanos al durar este material hasta

30 años sin mantenimiento. (Alejandro Camacho)
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106641



E-CONSULTA

- **Entrega Rivera Pérez calles pavimentadas por 5.3 mdp**

Con la finalidad de continuar brindando servicios públicos de calidad en todas las zonas del municipio, en gira de trabajo el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó la pavimentación de un conjunto de vialidades al norte de la capital poblana, mismas en las que se erogó una inversión de 5 millones 362 mil 971 pesos. En su mensaje, Rivera Pérez indicó que invertir en infraestructura vial representa mejorar condiciones para la población, principalmente en el ámbito de salud, asimismo señaló que se genera una comunidad segura sobre todo con la participación de los ciudadanos, quienes de manera conjunta con el gobierno municipal propician un desarrollo y crecimiento para los habitantes. (e-consulta)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15455



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **En Xochimehuacan y San Jerónimo Caleras, entrega Rivera obras por 5.5 mdp**

En gira de trabajo por las juntas auxiliares de San Pablo Xochimehuacan y San Jerónimo Caleras, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró obras de pavimentación de concreto hidráulico al norponiente del municipio, con una inversión superior a los 5.5 millones de pesos. Durante la entrega de las obras, el edil poblano informó que tan sólo en San Pablo Xochimehuacan se han realizado 86 pavimentaciones de calles en los dos años de su administración, con ello –reiteró–, han atendido las demandas de los habitantes de la demarcación. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com>

RETO diario

RETO DIARIO

- **ERP pide al PAN presentar denuncias por mantas para iniciar acciones legales**

Las autoridades ministeriales serán las encargadas de investigar la aparición de mantas en contra de los secretarios de Infraestructura y de Salud, Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui, respectivamente, indicó, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera. Tras entregar la pavimentación de una calle en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, el alcalde capitalino, se deslindó de la colocación de mantas en diferentes puntos de la ciudad, como la Vía Atlixcáyotl y la zona de la CAPU. Sin embargo, exhortó al PAN a presentar las denuncias correspondientes y así dar paso a una investigación por parte de las autoridades ministeriales. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42557&-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-pide-al-PAN-presentar-denuncias-por-mantas-para-iniciar-acciones-legales>



NG PUEBLA

- **Entrega Rivera infraestructura por más de 5 mdp**

En gira de trabajo, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la pavimentación de cinco calles en la juntas auxiliares, San Pablo Xochimehuacán y San Jerónimo Caleras, así como en otros puntos de la capital, con una inversión de 5.5 millones de pesos, en beneficio de más de cuatro mil personas que transitan por las mismas. En su mensaje, el edil manifestó que su gobierno está enfocado en atender las principales necesidades de las zonas donde más hace se carecen de obras que permitan dar a la ciudadanía mayores comodidades y cuenten con un desarrollo integral más estable, sobre todo con la relaminación de calles con concreto hidráulico que duran más de 40 años. (Evangalina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51040entrega-rivera-infraestructura-por-más-de-5-mdp#.UTW9dpYfYrc>

NG PUEBLA

- **Colocan mantas en llamado a 'la defensa del PAN'**

Luego de que esta mañana aparecieran mantas colgadas en puentes peatonales de la Vía Atlixcayotl en contra de Antonio Gali y Jorge Aguilar Cuedraui, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, se limitó a opinar que el partido deberá presentar las denuncias correspondientes. Sin ahondar en el tema, el munícipe comentó que deberán hacerse las investigaciones correspondientes y la evidencia deberá ser entregada a la autoridad ministerial para que se investigue y se deslinden responsabilidades, o en su caso se sancione a los culpables de poner estas mantas en puentes cercanos al Centro Integral Servicios (CIS) y el bulevar del Niño Poblano. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51037colocan-mantas-en-llamado-la-defensa-del-pan#.UTW92ZYfYrc>

INFORMACIÓN DEL GABINETE

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **Entregará alcaldía obras del Corredor Turístico**

Esta misma semana será concluida la última parte de las obras del Corredor Turístico Fuertes-Catedral que le corresponde al ayuntamiento de Puebla. El tramo que falta por terminar es la 2 Norte, de la 2 Poniente a la 18 Poniente, que tuvo que repetirse y cancelar el contrato a la empresa para reiniciarlo hace unas semanas, informó el director de Obras Públicas del ayuntamiento, Miguel Ángel Macip Molina, quien precisó que en este momento la obra que se tuvo que repetir lleva un avance de 90 por ciento. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106640

Cambio

CAMBIO

- **Gabriela Ruiz logra recursos para colector**

La presidenta de la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, Gabriela Ruiz Benítez, consiguió que el Ayuntamiento de Puebla encabezado por Eduardo Rivera Pérez, ratificara su compromiso para la construcción de un colector pluvial en dicha comunidad, por lo que erogará 6 millones de pesos. La alcaldesa auxiliar de la Romero Vargas sostuvo en compañía de sus homólogos un encuentro con el alcalde Eduardo Rivera, en dicha reunión se pactaron distintos proyectos para las juntas auxiliares, entre los que destacan la construcción del colector pluvial. (Redacción)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/4715-gabriela-ruiz-logra-recursos-para-colector>

e-consulta

E-CONSULTA

- **Presenta ayuntamiento Segunda Jornada Ciudadana de Servicios**

Este día el Ayuntamiento de Puebla presentó la Segunda Jornada Ciudadana de Servicios con el objetivo de brindar ayuda y asesoría en materia jurídica, médica, psicológica, tramites a nivel estatal y municipal, misma que se llevará a cabo el próximo viernes 8 de marzo en el Paseo Bravo, de 9 a 16 horas. "Durante la Primera Jornada Ciudadana de Servicios realizada en el mes de noviembre del año pasado se atendieron a más de mil personas, por lo que para este año se espera superar este número de beneficiarios", informó Marcelino León Ochoa quien funge como Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Cabildo poblano. (e-consulta)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15454

ContraeHISQ

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Reforzaremos la seguridad tras hechos violentos de la semana pasada: Amadeo Lara**

Ante la ejecución de un hombre y el intento de asesinato de un policía estatal, así como el incremento de violencia utilizada por delincuentes para cometer ilícitos, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que son situaciones graves que se deben atender en el municipio de Puebla, por lo que pone en alerta a las autoridades. El funcionario municipal descartó que el crimen organizado esté involucrado en los recientes actos violentos en la capital poblana, ya que los actos delictivos pudieron ser registrados a través de los sistemas de video vigilancia para mantener las investigaciones. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com>



NG PUEBLA

- **SEDESOM cuenta con 100 mdp para rescatar espacios**

La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana cuenta con un recurso de 100 millones de pesos de los programas Rescate de Espacios Públicos y Hábitat, monto que se destinará para la realización de 55 proyectos en la capital poblana, adelantó, Eduardo Morales Garduño, titular de la dependencia. En entrevista, el funcionario municipal especificó que en cuanto al programa de Hábitat se tiene el registro de los expedientes técnicos de 40 proyectos, mientras que de la recuperación de áreas se cuentan con 15 propuestas, obras que podrán efectuarse en el momento en que se abran las ventanillas federales. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51074sedesom-cuenta-con-100-mdp-para-rescatar-espacios#.UTW7i5YfYrc>

NG PUEBLA

- **Convocará Síndico a mesa de negociación por conflicto limítrofe**

El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade dió a conocer que convocará al presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa y a sus regidores encargados del tema limítrofe para tener una mesa de negociación, para que se pueda llegar a una solución pronta, debido a que el interés es que el tema quede resuelto antes de que se culmine la administración de Eduardo Rivera Pérez. El funcionario municipal aseguró que el tema de los límites territoriales es exclusivo del Congreso del Estado por esta razón, indicó que ellos tienen la última palabra en determinar de quienes son los territorios, sin embargo indicó que el otro tema preocupante es la recaudación de los impuestos debido a que el municipio vecino no entiende que le pertenece a Puebla Capital. (Gabriela García)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51066convocará-síndico-mesa-de-negociación-por-conflicto-limitrofe#.UTW8JpYfYrc>

NG PUEBLA

- **SDUOP reordenará 800 unidades de transporte público**

El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública (SDUOP), en conjunto con la Secretaría del Transporte (ST), reordenará alrededor de 800 unidades de transporte público que circulan por las calles 8, 10, 12 y 14 oriente-poniente, informó Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la dependencia municipal. En entrevista, el funcionario municipal explicó que con el objeto de agilizar la circulación en estas vialidades del Centro Histórico, se cambiará el recorrido que realizan dichas unidades de alrededor de 25 Rutas, pues señaló que la cantidad de camiones ocasionan embotellamientos importantes. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51062sduop-reordenará-800-unidades-de-transporte-público#.UTW83ZYfYrc>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD



HERALDO

- **Rutas alimentadoras no funcionan, advierten transportistas**

La falta de validadores, competencia desleal, recorridos largos, son tan solo algunos de los problemas que presentan las alimentadoras al primer eje troncal de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), consideró la Delegación en Puebla de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM). Según la Secretaría de

Transportes estatal están funcionando las alimentadoras 1 (Malacatepec- Tlaxcalancingo), 5 (Zavaleta –Ciudad Judicial), 9 (Bosques de San Sebastián –Paseo Bravo) y hoy –martes- empieza de manera formal la 8 (San Sebastián –CAPU); por lo que faltan seis más. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-05/portada/rutas-alimentadoras-no-funcionan-advierten-transportistas>

HERALDO

- **Lanzan campaña en redes sociales para cancelar teleférico**

Ante las obras –como el teleférico y otras- del gobierno estatal en la ciudad de Puebla; la organización civil –Avaaz- lanzó una campaña mediante una página de internet, para invitar a los ciudadanos a firmar un documento, donde se le solicita al presidente de la República Enrique Peña Nieto y a otras autoridades federales, su intervención en el “salvamento” de la capital poblana. El documento que está en la página de internet http://www.avaaz.org/es/petition/NO_AL_TELEFERICO_EN_EL_CENTRO_HISTORICO_DE_PUEBLA/?cnSorab lleva por nombre: “No al teleférico en el centro histórico de Puebla” y dice: “firma esta petición”. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-05/portada/lanzan-campana-en-redes-sociales-para-cancelar-teleferico>

Síntesis

SINTESIS

- **Suman 16 casos de influenza estacional en Puebla**

Durante las primeras siete semanas de este año, en Puebla se presentaron 16 casos de influenza estacional, cifra que incrementó respecto al 2011, cuando sólo se presentaron cinco casos en este mismo periodo de tiempo. Estos datos fueron dados a conocer por la Secretaría de Salud federal (SSA) mediante el boletín semanal de la Dirección General de Epidemiología (DGE), en el que da cuenta de que la entidad aún se mantiene en ceros en cuanto a casos de influenza AH1N1. (Verónica de la Luz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Ruta 32 A no dejará de circular: transportistas**

A pesar de que la Secretaría de Transportes (ST) del estado anunció que esta semana la alimentadora 8, que trascurre de San Sebastián hacia la Central de Autobuses (CAPU), comenzará operaciones para trasladar a usuarios de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), conductores de la ruta 32 A aseguraron que no dejarán de circular por la zona como acordaron con el gobierno estatal. En entrevista, conductores comentaron que debido a que la ST no les notificó sobre el funcionamiento de los nuevos autobuses alimentadores, sus unidades continuarán otorgando el servicio a la par de la línea 8. (Claudia Aguilar)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Anuncian segunda Jornada Ciudadana**

Al anunciar la Segunda Jornada Ciudadana de Servicios que se realizará el próximo 8 de marzo, el director del DIF municipal de Puebla, Joaquín García Vinay, informó que en lo que va de la administración de Eduardo Rivera Pérez, se han atendido a más de 50 mil personas en asuntos legales y médicos. El directivo detalló que en estos primeros dos años de gobierno se han realizado 227 jornadas de desarrollo integral, las cuales se hacen tres veces a la semana, beneficiando a 51 mil personas en todo este trayecto, a través de 124 mil 483 servicios distintos. (Claudia Aguilar)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=69794&catid=68

MILENIO

MILENIO

- **Supera en 17% demanda de espacios en Tianguis Turístico**

El Tianguis Turístico 2013 que tendrá como sede la capital poblana representa un desafío por ser el primer destino colonial donde se organiza un evento de esta naturaleza. A 12 días de que se inaugure el encuentro del ramo más

importante del país, se superó en un 17% la demanda de espacios para citas de negocios en el recinto expositor, mientras que la ocupación hotelera registra una demanda al 100% en inmuebles de 2 y 5 estrellas. Del 17 al 20 de marzo, se prevé recibir a más de 7 mil 500 visitantes que forman parte de la industria turística nacional y extranjera, cuya derrama económica podría rebasar los 180 millones de pesos. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f4337c80e>



E-CONSULTA

- **Presenta ayuntamiento Segunda Jornada Ciudadana de Servicios**

Este día el Ayuntamiento de Puebla presentó la Segunda Jornada Ciudadana de Servicios con el objetivo de brindar ayuda y asesoría en materia jurídica, médica, psicológica, tramites a nivel estatal y municipal, misma que se llevará a cabo el próximo viernes 8 de marzo en el Paseo Bravo, de 9 a 16 horas. "Durante la Primera Jornada Ciudadana de Servicios realizada en el mes de noviembre del año pasado se atendieron a más de mil personas, por lo que para este año se espera superar este número de beneficiarios", informó Marcelino León Ochoa quien funge como Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Cabildo poblanco. (e-consulta)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15454

E-CONSULTA

- **Esperan permisos de Semarnat para abrir 20 nuevas gasolineras**

Al menos 20 estaciones de servicio de gasolina no se han podido concretar en Puebla y la zona conurbada ante la carencia de los permisos por parte de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), dijo en entrevista el presidente de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo capítulo Puebla (Onexpo), Adalberto Baigts Montaña. Recordó que a finales del año pasado se tenía en proyecto la apertura de entre 20 gasolineras, cuyos empresarios están a la espera de que la dependencia federal proporcione las licencias correspondientes para que de esta manera puedan iniciar con los trámites correspondientes ante Petróleos Mexicanos (Pemex). (Erika Mejía Peniche)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/esperan-permisos-de-semarnat-para-abrir-20-nuevas-gasolineras>



PERIODICO DIGITAL

- **Promotoreando nueva empresa a cargo de Plaza de Toros El Relicario**

Con el fin de conservar la fiesta brava en Puebla, la empresa Promotoreando asume la administración de la plaza de toros El Relicario. Alejandro Martínez, director general de Promotoreando será el empresario responsable de organizar las corridas de toros en la Plaza de Toros "El Relicario" de la capital pobлана durante 2013. El compromiso de la empresa es dar seis corridas durante este año a partir de la feria de Mayo. Promotoreando anunció que el elenco taurino estará conformado por las figuras españolas como: Pablo Hermoso de Mendoza, Julián López "El Juli" y Juan José Padilla así como las principales figuras mexicanas. (Ernesto Romero)

http://periodicodigital.com.mx/notas/promotoreando_nueva_empresa_a_cargo_de_plaza_de_toros_el_relicario#.UTU8uiBtp4E



NG PUEBLA

- **Pretenden construir 10 mil casas rurales en Puebla en 2013**

La Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) lanzó un programa para impulsar la construcción de vivienda rural en el estado de Puebla y el resto del país, cuyos montos de financiamiento son de hasta 190 mil pesos y subsidios federales por 38 mil y hasta 60 mil pesos. Lo anterior fue informado por el vicepresidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), César Bonilla Yunes, al estimar que en Puebla podrían construirse entre 5 mil y 10 mil casas de este tipo en el transcurso del año. Explicó que el sector al que va dirigido este programa es para aquellos productores agrícolas y trabajadores del medio rural que nunca han tenido acceso a un crédito para la adquisición de una vivienda. (Aarón Martínez Jiménez)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/51064pretenden-construir-10-mil-casas-rurales-en-puebla-en->

2013#.UTW8epYfYrc

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- El alcalde Puebla entrega obras de pavimento hidráulico en Caleras y Xochimihuacan.
- Esta semana queda concluido el corredor turístico los Fuertes - Catedral se realizan ya los últimos trabajos.
- Se registran 18 lesionados en el choque de autobuses de pasajeros a un costado de Volkswagen uno de los vehículos trasportaba personal de la planta armadora de autos.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Y tras la colocación de estas mantas, algunas decían no a la coalición con Nueva Alianza, el presidente municipal ERP exigió que se habrán las investigaciones para que se finquen responsabilidades.
- Además de las mantas, pueden ser de panistas o de cualquiera, acuérdesse que Hitler incendio el Reichstag, para echarle la culpa a los judíos y se lo creyeron y había sido él y así llega al poder. En este caso puede ser cualquiera. Ya saben que para la guerra sucia sobran actores.
- El ayuntamiento entregó cinco pavimentaciones con una inversión conjunta con el gobierno federal de 5.5 mdp y esto ya en juntas auxiliares.
- Tony Gali, secretario de infraestructura informó que en breve se dará inicio a los proyectos de las juntas auxiliares comenzando con la Romero Vargas, ya no le van a tocar a él, todo apunta para que la semana que viene sea destapado como candidato, de hecho ya algunos secretarios se van a mover.



Enrique Montero Ponce

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- El policía estatal Alberto Castro esta disposición de la PGJ fue dado de alta luego de resultar herido en la balacera del pasado viernes en Anaco informo Juan Sánchez encargado de despacho de la secretaria de seguridad publica del estado.
- Unos 300 piperos se manifestaran el próximo 14 de marzo en contra de la ley de agua, argumentan que sus empleos están en peligro.
- En caso de que existan serán entregados los videos para descubrir quien coloco mantas supuestamente a nombre del PAN dijo el alcalde Eduardo Rivera Pérez.



Iván Mercado

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- La colocación de mantas que atribuyen un desacuerdo a candidatos o alianzas proyectadas por el Partido Acción Nacional no comulga con las prácticas de un militante panista, afirmó el diputado local, Juan Carlos Espina, quien se pronunció porque la dirigencia de su partido inicie una investigación al respecto. En entrevista el legislador dijo que no se puede permitir que terceros empleen la imagen del PAN para fines personales.
- Ante la aparición de mantas en contra de aspirantes panistas a la presidencia municipal, las cuales fueron colgadas en puentes peatonales de la zona de la Vía Atlixcáyolt y de la Central de Autobuses de Puebla (CAPU), el edil capitalino Eduardo Rivera señaló que deberán ser los agraviados y sus organismos políticos los que presenten las denuncias ante el Ministerio Público en la Procuraduría General de Justicia (PGJ), para que se inicien las investigaciones en torno a este caso.



Patricia Estrada
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM

- Inaugura le alcalde concreto hidráulico en norponiente de la ciudad.
- Exige Eduardo Rivera investigar mantas contra panistas, el PRI se deslinda.
- Reclaman usuarios aumento de 2 pesos a la tarifa de la Ruta Puebla-Cholula.
- Rechaza el Procurador que Puebla tenga carreteras con alto grado de inseguridad.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Inicia el cobro en las líneas 1, 5, 9 de las unidades alimentadoras del RUTA las autoridades, comenzaron y anunciaron con estos dispositivos de cobro y están listos para usar las tarjetas de prepago y hacer uso del servicio.
- El frente frío numero 31 sorprendió a los habitantes de Puebla, en el barrio de santo domingo de la junta auxiliar de San Jerónimo Calera una del as partes altas de la ciudad.
- 50 vendedores de comida están vendiendo casi a la intemperie del Mercado Defensores de la Republica un remolino levanto 70 laminas y hasta el momento no han sido reparadas.
- 20 lesionados deja un percance en la autopista Mexico - Puebla un autobús que transportaba personal de una empresa de refacciones fue impactado por alcance.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Vecinos de la colonia Santa María sofocan un incendio con cubetas y extinguidores, una pequeña bodega que contenía electrodomésticos fue la que ardió en llamas. Muchos de estos inmuebles haya en esta zona tan viejos, están literalmente llenos de escombros, de basura y en esta temporada pueden arder fácilmente.
- Un poste de energía eléctrica cae en la 78 poniente y bloquea la vialidad, los cables de alta tensión terminan en el piso, por fortuna no hay lesionados.
- Una tarjea sin tapa origina una serie de accidentes en el bulevar 5 de mayo y la 14 oriente, desde hace dos semanas ha ocasionando daños a varios vehículos, ayer hicimos la llamada enérgica al ayuntamiento de Puebla o a Soapap para que atiendan esto, la respuesta del municipio es que ya empieza a analizar a ver a quien le toca corregir este problema, es decir a penas empiezan a analizar, vaya situación.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Aparecen mantas de panistas contra la alianza con PRD-Panal**

A una semana de la detención de Elba Esther Gordillo Morales, ex lideresa vitalicia del SNTE, esta mañana aparecieron en varios puntos del Periférico Ecológico mantas en rechazo a la alianza con el PRD y Nueva Alianza, presuntamente colocadas por militantes del Partido Acción Nacional. "Los panistas decimos no a las alianzas con los enemigos de México, el Peje y su tribu y la maestra Elba Esther", se puede leer en una de las mantas colocadas en el puente del Periférico y la 11 Sur, la cual apareció la mañana de este lunes. Además de los logotipos de los partidos PRD, Panal y PAN, aparece la leyenda "No más alianzas" resaltada con un fondo rojo. (Cirilo Calderón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2900750.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **El PRD valora no ir con Nueva Alianza tras Elbazo**

Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal del PRD, reveló que el Consejo Estatal de su partido se pronunció por la posibilidad de no ir en coalición con el Partido Nueva Alianza, tras la detención y encarcelamiento de Elba Esther Gordillo Morales, por lo que dejó a consideración de la dirigencia nacional del Sol Azteca la determinación de la de la segunda edición de Compromiso por Puebla. En entrevista, el también diputado local del PRD, informó que el Consejo Estatal de su partido sesionó el viernes pasado, deliberación en la que se determinó que no es conveniente una posible alianza con llamado partido del magisterio. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2900900.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Se deslinda el PRI de mantas contra Gali y Aguilar Chedraui**

Pablo Fernández del Campo Espinosa, dirigente estatal del PRI, deslindó a su partido de la colocación de mantas en la Vía Atlxícáyotl en la que se vincula a los secretarios de Infraestructura y Salud, José Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui, respectivamente, con un supuesto pasado priista. Por su parte, Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente municipal del PAN, descartó que se trate de fuego amigo esta campaña negra que aparece un día después de que se le mostraron al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas las encuestas a favor de Gali Fayad. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2900865.htm>



HERALDO

- **Moreno Valle cerca eventos para no hablar de Gordillo**

El escándalo que ha generado la detención de la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, ha hecho que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ordene que los eventos que presida sean a puerta cerrada para que no tenga acceso la prensa. Por lo menos, esto fue lo que sucedió ayer, con el acto de entrega de estímulos a la calidad docente y presentación del premio excelencia escolar a la calidad poblana, acto programado a las 10.30 horas en la Villa del Jubilado del SNTE. Por órdenes de Moreno Valle Rosas, el evento comenzó a las 9.00 horas, por lo cual muchos maestros se quedaron fuera a pesar de que eran de los premiados. Además se dio la instrucción de cerrar la puerta principal del inmueble sin autorización de que pasaran los representantes de los medios de comunicación. (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-05/portada/moreno-valle-cerca-eventos-para-no-hablar-de-gordillo>

Síntesis

SINTESIS

- **Marchará ADN contra imposición de IVA a alimentos y medicinas**

La diputada Roxana Luna Porquillo, integrante de Alternativa Democrática Nacional (ADN), anunció que el próximo 18 de marzo se llevará a cabo una movilización de esta corriente perredista para manifestarse contra las reformas que pretende impulsar el PRI sobre la imposición del IVA a alimentos y medicinas, además de la privatización de Pemex. En entrevista, Luna Porquillo dijo que ante la decisión del PRI de quitar los candados a estos temas, la izquierda mostrará su indignación, pues aparentemente las reformas inyectarán capital al país, aunque realmente son para que el presidente Enrique Peña Nieto pueda cumplir con sus compromisos de campaña, sobre todo en las 14 entidades donde habrá elecciones este año. (Verónica de la Luz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Mantendrá SSA cerco sanitario para evitar gripe aviar**

El titular de la Secretaría de Salud (SSA) del estado, Jorge Aguilar Chedraui, indicó que la dependencia mantendrá

el cerco sanitario en territorio poblano, para evitar que aves en crianza se contaminen con el virus de gripe aviar. La medida se implementa de manera conjunta con la Secretaría de Desarrollo Rural, que encabeza Rodrigo Riestra Piña, y considera el monitoreo de las granjas y establecimientos, donde se cría y comercializa carne de pollo. (Claudia Aguilar)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Designación de candidatos del PAN no será exclusivamente por encuestas**

Para la designación del candidato a la presidencia de Puebla del Partido Acción Nación (PAN) se utilizarán otros mecanismos por lo que las encuestas de posicionamiento de los aspirantes no serán definitivas, sostuvo el precandidato Francisco Rodríguez Álvarez, al tiempo de informar que el cónclave panista del domingo sólo se conoció la aceptación del partido entre los poblanos. En entrevista vía telefónica, el aspirante ciudadano comentó que las reuniones entre el delegado del CEN, Maximino Cortazar, Juan Molinar, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los demás precandidatos serán cada 15 días con el propósito de mantener la unidad. (Irene Díaz Sánchez)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=69794&catid=68



INTOLERANCIA

- **Viola Moreno Valle la legislación electoral**

El gobernador Rafael Moreno Valle violentó el código electoral al realizar un evento cien por ciento partidista. El pasado domingo, en Casa Puebla, militantes analizaron temas que sólo incumben al Partido Acción Nacional. A la reunión —convocada por Moreno Valle— asistieron el alcalde Eduardo Rivera, Rafael Micalco Méndez, presidente estatal del blanquiazul, Max Cortázar, delegado del CEN del PAN en Puebla, y Juan Molinar Horcasitas, vocero de la dirigencia nacional de Acción Nacional. Así como los cuatro aspirantes a la candidatura panista a la presidencia municipal de Puebla: Antonio Gali Fayad, “Franco” Rodríguez, Pablo Rodríguez y Jorge Aguilar Chedraui. (Enrique Núñez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106638

INTOLERANCIA

- **Defraudó Myriam Arabian a las familias más pobres de Puebla**

Hacinados en una vivienda de sólo un cuarto, en la mayor pobreza, es como vive la familia —integrada por 12 personas— de José Cándido González Hernández, una de los cientos de víctimas de fraude del programa Vivienda Rural, del gobierno federal. Esta es sólo una de las 342 familias que se vieron afectados por el desvío de recursos de cerca de 7 millones de pesos, que hicieron al final del sexenio funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106637

INTOLERANCIA

- **Surge fuego amigo en el PAN**

Una campaña negra en contra de Acción Nacional inició esta semana con la colocación de mantas donde presuntamente se cuestiona que vayan a postularse expriistas como candidatos, o a darse una coalición con Nueva Alianza, lo que fue criticado por panistas, e incluso el PRI aseguró que ese tipo de acciones no favorecen a la democracia. Ayer, tras la aparición de las mantas con el emblema del PAN condenando el acuerdo electoral con Nueva Alianza, el expresidente estatal del albiazul, Juan Carlos Espina von Roehrich, calificó de condenable el hecho e indicó que como panista no acepta las descalificaciones a quienes aspiran. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106635

INTOLERANCIA

- **Proponen dictaminar cuentas después de proceso electoral**

Los partidos Acción Nacional, Nueva Alianza y de la Revolución Democrática propondrán en el pleno del Congreso del estado la suspensión de la dictaminación de las cuentas públicas en la Comisión Inspectoral hasta que pase el proceso electoral, presuntamente para que no se utilice la revisión como "garrote" político. En conferencia de prensa encabezada por el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Mario Riestra Piña; de los coordinadores de Nueva Alianza y PRD, Guillermo Aréchiga Santamaría y Eric Cotoñeto respectivamente, informó que la propuesta se espera sea aprobada por mayoría, a fin de que no se contamine la revisión de las cuentas públicas con el proceso electoral. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106632

CAMBIO

CAMBIO

- **Choque en el PRI entre delegados estatales y dirigentes municipales**

La disputa al interior del tricolor por las candidaturas a presidentes municipales y diputaciones sumió en una crisis al PRI poblano que Pablo Fernández del Campo no ha podido gestionar, entrapando la emisión de convocatorias porque el centenar de delegados designados al interior del estado quiere "comerle el mandado" a los dirigentes municipales para imponer a sus propios "gallos". La crisis se refleja en que Puebla es el único estado de los 14 en que habrá elecciones en el que el Comité Directivo Estatal y la Comisión de Proceso Internos no han emitido las convocatorias para la contienda interna, revelaron fuentes al interior del Comité Directivo Estatal del PRI a CAMBIO. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/4748-choque-en-el-pri-entre-delegados-estatales-y-dirigentes-municipales>

CAMBIO

- **Para el Panal sigue en pie coalición con el PAN-PRD**

Pese al repudio a la incorporación de Nueva Alianza a la megacoalición morenovallista, expresado abiertamente por actores como Eduardo Rivera Pérez y Eric Cotoñeto Carmona, el presidente estatal del Panal, Gerardo Islas Maldonado, no se resigna a desprenderse de ella y sigue apostando por integrarse a la versión 2013 de Compromiso por Puebla. Sin importar la detención de la fundadora del partido y líder moral, Elba Esther Gordillo, la semana pasada Islas Maldonado dejó en claro que la alianza con el PAN, PRD y CCP sigue en pie. En entrevista para CAMBIO, el líder aliancista señaló que se debe separar al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación del Panal, pues su instituto político tiene "las manos limpias". (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/4743-para-el-panal-sigue-en-pie-coalici%C3%B3n-con-el-pan-prd>

CAMBIO

- **Al PRD ya no le interesa aliarse con el Panal**

La conformación de la megacoalición electoral en Puebla está a punto del derrumbe, pues el dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, afirmó que a su partido ya no le interesa sumar a Nueva Alianza debido a que con la detención de su fundadora Elba Esther Gordillo ese partido político ya cuenta con más aspectos negativos que positivos. Cotoñeto Carmona adelantó que le expondrá este escenario al CEN perredista para que lo tome en cuenta en la definición de la política de alianza. En entrevista, detalló que el viernes pasado los consejeros estatales del PRD le expresaron el riesgo que representa ir en coalición con el partido del magisterio, por lo que este día se llevarán las inquietudes presentadas a la dirigencia nacional para su valoración. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/4720-al-prd-ya-no-le-interesa-aliarse-con-el-panal>

CAMBIO

- **No soy el delfín del gobernador: Gali**

"No soy el delfín del gobernador Rafael Moreno Valle", aseveró Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, al tiempo de señalar que es tiempo de erradicar los "dedazos" al interior de los partidos políticos, debido a que afectan su credibilidad. "El dedazo debe terminar en las elecciones. Ya son otros tiempos, y eso ya no debe existir", apuntó el funcionario estatal. De acuerdo a la información online de SDPnoticias.com, Gali Fayad confió que la nueva encuesta que en breve se realizará a los poblanos para medir si es factible ir en alianza con el

partido de la exlideresa sindical tras su detención, no afectará la opinión hacia su persona. (Elvia García Huerta)
<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/4722-no-soy-el-delf%C3%ADn-del-gobernador-gali>

CAMBIO

- **Indignado y molesto, Moreno Valle tras detención de Elba**

La detención de la maestra Elba Esther Gordillo el pasado martes por la Procuraduría General de la República (PGR) causó indignación y molestia al gobernador Rafael Moreno Valle, reveló el secretario general de la sección 51 del SNTE, Jorge Luis Barrera de la Rosa. "El mandatario lamentó mucho la situación que se está viviendo, pero es un asunto jurídico que tendrá que tratarse en la instancia correspondiente. Se mostró indignado y molesto por lo que pasa", señaló el líder sindical al indicar que dicha actitud la notaron en el mandatario tanto él como su homólogo de la sección 23 en días pasados, durante un encuentro con Moreno Valle. Sin embargo, evitó abundar si en dicha reunión discutieron a fondo el tema de la exlideresa sindical. (Elvia García Huerta)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/4729-indignado-y-molesto-moreno-valle-tras-detenci%C3%B3n-de-elba>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Todavía falta investigar si vino dinero del SNTE a la campaña de 2010: Moreno Peña**

La detención de Elba Esther Gordillo Morales modificó la estrategia electoral del PAN y del PRI en este proceso electoral, pues mientras Acción Nacional busca la manera de deslindarse del liderazgo "inmoral" de "La Maestra", el tricolor retrasará su proceso interno en espera de que el escándalo dañe aún más la imagen del albi azul y sus aspirantes. Lo anterior lo reconoció el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno Peña, quien afirmó que el caso Gordillo seguirá atrayendo a la opinión pública, ya que las autoridades darán a conocer en próximos días el nombre de otros cinco personajes involucrados en la red de corrupción de la líder magisterial. (Mónica Camacho)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/todavia-falta-investigar-si-vino-dinero-del-snte-a-la-campana-de-2010-moreno-pena_id_21127.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Aparecen lonas repudiando candidaturas de Gali y Chedraui por el PAN**

La mañana de ayer, en varios puentes peatonales de la ciudad de Puebla y la zona conurbada –por ejemplo, en los que se hallan en la vía Atlixcáyotl y en el Periférico Ecológico– aparecieron varias lonas colocadas por supuestos panistas en las que se repudia a los secretarios de Infraestructura y Salud –José Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui, favoritos del gobernador, Rafael Moreno Valle– la alianza de Acción Nacional con otros partidos y también la imposición de ex priistas como candidatos del instituto político derechista. La propaganda fue retirada casi de inmediato por hombres que no quisieron identificarse. (Martín Hernández)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aparecen-lonas-repudiando-candidaturas-de-gali-y-chedraui-por-el-pan_id_21138.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Con más de un año de retraso, RMVR entrega estímulos a profesores del SNTE**

Con un más de un año de retraso, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, entregó 33 millones de pesos a profesores y escuelas de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) como parte del Programa Estímulos a la Calidad Docente, por obtener las mejores puntuaciones estatales en la Evaluación Nacional del Logro Académico en los Centros Escolares (ENLACE). Los recursos entregados a los profesores corresponden al periodo 2010–2011, los cuales debieron entregarse a principios del año pasado, como sucede en otras entidades de la República, como en el estado de México. (Arturo Alfaro)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-mas-de-un-ano-de-retraso-rmvr-entrega-estimulos-a-profesores-del-snte_id_21129.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Propone Riestra suspender revisión de cuentas públicas ante reclamos del PRI**

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, propuso suspender la dictaminación de las cuentas públicas durante el proceso electoral, para evitar que la información de las mismas sea utilizada con tintes políticos. El planteamiento ya cuenta con el respaldo de las bancadas del PAN, del PRD y del Panal, y se formuló luego de que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI denunció que la Auditoría Superior del Estado (ASE) se utilizará como garrote político contra los ediles del tricolor que aspiran a un cargo de elección popular este año. (Mónica Camacho)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-riestra-suspender-revision-de-cuentas-publicas-ante-reclamos-del-pri_id_21124.html

MILENIO

MILENIO

- **En riesgo, 1.5 millones para SNTE 23 y 51 por el caso de Elba Esther**

Una bolsa de un millón y medio de pesos que entrega cada mes el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) están en riesgo de quedarse detenidos y no llegar a las secciones 23 y 51 del gremio en Puebla ante las investigaciones que realizan las autoridades en torno a posibles desvíos de recursos de la ex presidenta nacional, Elba Esther Gordillo Morales. Cada sección recibe de forma mensual entre 750 mil y 800 mil pesos, recursos que forman parte de las cuotas sindicales que aportan más de 78 mil docentes poblanos y que administra la dirigencia a nivel nacional. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f433a8d6a>

MILENIO

- **Detenida la aplicación de Cruzada contra el Hambre**

En suspenso se mantiene la aplicación de la Cruzada Nacional contra el Hambre en el estado de Puebla, donde se pretenden beneficiar a 532 mil personas, reconoció el secretario de Desarrollo Social en el municipio, Eduardo Morales Garduño, al señalar que aún no se publican las reglas de operación para los beneficiarios. Al sostener que la semana pasada se reunió con el delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet, Morales Garduño precisó que han intercambiado información de manera operativa sobre la estrategia que el gobierno federal está emprendiendo contra el hambre. (Violeta García)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f4334603b>

MILENIO

- **Establece IFE 119 días para campañas electorales locales**

El Instituto Federal Electoral (IFE) estableció un periodo de 119 días para la difusión en radio y televisión de mensajes de las campañas institucionales de las autoridades electorales para el proceso local de julio 2013. El Consejo General del instituto publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el acuerdo JGE18/2013 con el cual dio luz verde al Instituto Electoral del Estado (IEE) para la transmisión de mensajes para invitar a los ciudadanos a participar en la jornada electoral para elegir presidentes municipales y diputados locales el próximo 7 de julio. El IFE definió cuatro etapas para el proceso electoral en Puebla: 40 días son para precampañas. (Iván Tirzo)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f433d06bb>

MILENIO

- **Darán estímulo de 1 mdp a mejores escuelas en Enlace**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció un nuevo esquema de estímulos a partir del cual se otorgará, por nivel, a las escuelas que obtengan los mejores resultados en la Evaluación Nacional del Logro Académico (Enlace) un millón de pesos para obras y a los segundos lugares se otorgarán 500 mil pesos. Lo anterior en el marco de la entrega de estímulos económicos por 33 millones 481 mil pesos a más de seis mil docentes de las secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), de mil 259 escuelas, que mostraron avances en la prueba Enlace del ciclo escolar 2010-2011. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f4335fe02>

E-CONSULTA

- **Vía internet, opositores al Teleférico recaban firmas contra la obra**

Opositores al proyecto del Teleférico del gobierno del estado emprendieron una campaña en redes sociales para manifestar su rechazo a esta obra. Por medio de la página AVAAZ.org se inició una colecta de firmas en contra de estos trabajos, las cuales serán turnadas al presidente Enrique Peña Nieto, así como a Emilio Chuayffet Chemor, secretario de Educación Pública federal; a Rafael Tovar y de Teresa, director del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes; y al director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Sergio Raúl Arroyo. (Shanik David)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15464

E-CONSULTA

- **Toyota presenta el i-Road; un miniauto "Burbuja" para el siglo XXI**

En la posguerra, se pusieron de moda los llamados "Coches Burbuja" (Bubble Car); autos diminutos de una o dos plazas que economizaban combustible (había escasez) y espacio. Si alguna vez has visto la película "Brazil" (de Terry Gilliam, 1985) seguramente recordarás que el personaje principal (Sam Lowry, interpretado por el actor Jonathan Pryce) conducía un pequeño y singular vehículo. Precisamente se trata del Messerschmitt; un automóvil que se produjo entre los años 50 y 60; y que combinaba los conceptos de motocicleta y avión. Por extraño que suene, así era: el motor era económico (de una motocicleta), y la cabina tenía un aspecto similar al de una avioneta. (Rolando Lino Mina)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15461

E-CONSULTA

- **Las precampañas electorales arrancan este domingo**

Este domingo 10 de marzo inicia el periodo de precampaña con miras a la elección el próximo 7 de julio, de acuerdo con las pautas para la propaganda en radio y televisión publicadas en el Diario Oficial de la Federación. Este periodo de precampaña durará 40 días y la campaña formal de promoción de los candidatos arrancará el 5 de mayo, justo en el marco de los festejos del Aniversario de la Batalla de Puebla. Si bien los periodos previos de promoción inician en menos de una semana, esto no influye en los tiempos internos de los partidos para definir las posibles alianzas electorales. (Shanik David)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15462



E-CONSULTA

- **Ponte al Corriente, apoyará COE a deudores de SAT**

El vicepresidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Francisco Romero Serrano, ofreció asesoría para las personas físicas a fin de que puedan cubrir los adeudos que tienen con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y aprovechen el Programa "Ponte al Corriente" que desarrolla el gobierno federal. Romero Serrano refirió que se tiene un estimado de mil 984 millones de pesos que adeudan los contribuyentes de Puebla, que no están al corriente con sus cuotas ante el SAT, y estimó que al menos 45 mil personas podrán recibir asesoría por parte del COE. (Erika Mejía Peniche)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/ponte-al-corriente-apoyara-coe-a-deudores-de-sat>

E-CONSULTA

- **Aparecen mantas contra Tony Gali y Aguilar Chedraui**

Mantas en las que se rechaza la posibilidad de alianzas entre el PAN, PANAL y el PRD; así como consignas contra los "ex priistas" -ahora aspirantes panistas a la presidencia de la capital poblana- Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui aparecieron colgadas esta mañana en puentes peatonales de la Vía Atlxcáyotl. Las mantas de color blanco, con los logotipos de tres instituciones políticas, pudieron ser vistas durante la mañana de este lunes en los puentes ubicados frente al CIS del Gobierno del estado y cerca del bulevar del Niño Poblano. Alrededor de las 9:00 horas las mantas fueron retiradas de los puentes peatonales. (Jaime Zambrano)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/aparecen-mantas-contra-tony-gali-aguilar-chedraui-y-alianzas-del-pan>

E-CONSULTA

- **Imparten curso de valores a elementos del Ejército Mexicano**

Elementos del Noveno Regimiento Blindado de Reconocimiento y Escuela Militar de Blindaje del Ejército Mexicano cada semana reciben uno de los 21 valores que son parte del programa "Valores Reales, sembrando una semilla"; los cuales son impartidos por la asociación civil "Manos para Servir". Hasta el momento se les han impartido a los elementos del 9º Regimiento la importancia de los valores, trabajo, lealtad y gratitud, los cuales fueron bien recibidos por cada asistente para aplicarlos en su labor. El coronel de Arma Blindada Diplomado de Estado Mayor Jesús García García, comandante del 9º Regimiento, fue quien aceptó la propuesta de Jesús Acevedo, director en Puebla del programa Valores Reales, de fomentar principios a las fuerzas armadas. (Alberto García)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/imparten-curso-de-valores-a-elementos-del-ejercito-mexicano>



PERIODICO DIGITAL

- **Congreso suspenderá dictaminación durante el periodo electoral**

Para evitar que la revisión de las cuentas públicas pueda ser usada como "garrote político" el Congreso del Estado de Puebla suspenderá su dictaminación durante el periodo electoral 2013. En rueda de prensa los coordinadores de los grupos legislativos del PAN, PRD, Nueva Alianza y el presidente de la Comisión Inspectoral dieron a conocer la firma de un acuerdo político para no emitir dictámenes de los expedientes de los sujetos de revisión por los próximos cinco meses pero ello no significa que se suspenda la revisión. El líder de la banca albiazul, Mario Riestra Piña, dijo que esta determinación fue tomada en consenso por las diferentes fuerzas políticas con la intención de evitar se generen especulaciones en torno a este trabajo legislativo como en administraciones anteriores. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_suspendera_dictaminacion_durante_#.UTU8QCBtp4E

PERIODICO DIGITAL

- **PRD condiciona coalición con el PAN si suma a Nueva Alianza**

El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, reconoció que se "tambalea" la mega coalición en Puebla y condicionó la participación de esta fuerza política con el Partido Acción Nacional (PAN) si se suma Nueva Alianza (Panal). El dirigente dijo que tras la detención de la líder vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) el escenario político cambio radicalmente, por lo que concretar una coalición con Nueva Alianza pone en riesgo la elección. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/prd_condiciona_coalicion_con_el_pan_si_suma_a_nueva_#.UTU9AyBtp4E

PERIODICO DIGITAL

- **Sedeso recibirá capacitación del Coneval, buscan optimizar resultados**

Durante tres días, 40 colaboradores de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) analizarán los lineamientos para la construcción de la Matriz de Marco Lógico, instrumento con el que la dependencia estatal podrá determinar el avance de las estrategias a favor de las personas más vulnerables. La capacitación será impartida por Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y su principal objetivo será implementar una metodología idónea para el diseño, monitoreo y evaluación de los programas sociales. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/sedeso_recibira_capacitacion_del_coneval_buscan_#.UTU9TiBtp4E

PERIODICO DIGITAL

- **PAN investigará procedencia de mantas contra alianzas y algunos aspirantes**

El diputado del PAN, Juan Carlos Espina Von Roherich, se pronunció porque su partido inicie una investigación por el indebido uso de su logotipo en las mantas colocadas en contra de la alianza y algunos aspirantes, además rechazó que sean panistas los autores de las mismas. En entrevista dijo que este tipo de prácticas para expresar un rechazo o hacer señalamientos no forman parte de la política y la ideología de su partido. Agregó que estas mantas en lugar de manifestar una posición de la militancia solo abonan a generar una mala imagen por lo que la dirigencia estatal debe iniciar una investigación para dar con los responsables del mal uso de la imagen del blanquiazul. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_investigara_procedencia_de_mantas_contra_alianzas#.UTT2R6LTxJE

PERIODICO DIGITAL

- **Secretaría de Seguridad capacitará a policías auxiliares**

Con la finalidad de atender la demanda de seguridad y vigilancia en las juntas auxiliares del municipio de San Martín Texmelucan, tras el intento de linchamiento por parte de habitantes de San Juan Tuxco, la Secretaría de Seguridad Pública estatal comenzará un proceso de capacitación para que los elementos auxiliares puedan incorporarse a la Policía municipal para contar con el armamento y equipo necesario para desempeñar su función, reveló el encargado de despacho de la Secretaría de Seguridad Pública, Juan Sánchez Zarza. El funcionario señaló que a raíz de los últimos hechos violentos registrados en este municipio se ha redoblado la seguridad con presencia no sólo de las policías municipal y estatal, sino también federal. (Alejandra Bautista)

http://periodicodigital.com.mx/notas/secretaria_de_seguridad_capacitara_a_policias_auxiliares#.UTT2g6LTxJE

PERIODICO DIGITAL

- **Pobladores de Tacopan se manifiestan afuera de la SGG**

Habitantes de la junta auxiliar de Tacopan, perteneciente al municipio de Atempán, se manifestaron esta mañana en las oficinas de la SGG, ubicadas en avenida Reforma en protesta por que el edil, Antonio Basilio ha retenido desde hace 19 meses recursos por un millón 600 mil pesos. Así lo denunció el presidente auxiliar, Adrian Juarez, quien amenazó con tomar la presidencia municipal en los próximos días ya que la autoridades estatales no atienden la petición de esta junta auxiliar de 4 mil 500 habitantes. "El gobernador visitó nuestro municipio el pasado 7 de febrero, nosotros le pedimos que hiciera algo por nuestro problema e instruyo a personal de la SGG pero no ha pasado nada, yo creo que puede más el edil que el propio gobernador", dijo. (Alejandra Bautista)

http://periodicodigital.com.mx/notas/pobladores_de_tacopan_se_manifiestan_afuera_de_la_sgg#.UTT27aLTxJE

PERIODICO DIGITAL

- **Franco Rodríguez no se baja de la competencia por la alcaldía**

El ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, negó declinar en sus aspiraciones para contender por la alcaldía de Puebla bajo las siglas del Partido Acción Nacional (PAN), al asegurar que todavía no está definido quién será el candidato y que las encuestas no serán definitivas para su designación. El aspirante ciudadano comentó que durante la reunión que sostuvieron los liderazgos del blanquiazul en Casa Puebla no se abordó el tema de la medición de los cuatro posibles candidatos, al tratarse solo de un encuentro para refrendar la unidad donde la única encuesta que se mostró fue la del alto posicionamiento que mantiene el PAN entre los electores de Puebla. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/franco_rodriguez_no_se_baja_de_la_competencia#.UTT3G6LTxJE

PERIODICO DIGITAL

- **PRD se deslinda de la guerra sucia en contra de posible alianza**

El dirigente estatal del PRD y diputado local con licencia, Eric Cotoñeto Carmona, deslindó a su partido de las mantas colocadas en algunos puentes peatonales y afirmó que los responsables son aquellos "quienes se ponen nerviosos" con la posibilidad de que se concrete una coalición en Puebla que ha sido "veneno puro para la gente del PRI". Luego de que la mañana de este lunes se encontraran algunas mantas en diferentes puntos de la capital en las que se expresaba un rechazo a una coalición, y que esta estuviera encabezada por los secretarios de Infraestructura y Salud, Antonio Gali y Jorge Aguilar, respectivamente, el líder del Sol Azteca enfatizó que su instituto político no practica este tipo de acciones, y en el momento que tengan que hacer algún señalamiento "lo harán de frente" (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/prd_se_deslinda_de_la_guerra_sucia_en_contra_#.UTT3i6LTxJE



IMAGEN POBLANA

- **"Impuestazo" contra "Elbazo", la estrategia de los partidos**

La guerra electoral del próximo julio tendrá como arietes a dos grandes villanos de la política mexicana, el sindicalismo corrupto representando en la imagen de Elba Esther Gordillo Morales y el daño a la economía de los marginados a través de la imposición del IVA a alimentos y medicinas. El rechazo de la sociedad mexicana a estos temas será usado como herramienta de campaña tanto por el PAN y el PRI. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cimpuestazo%E2%80%9D-contra-%E2%80%9CElbazo%E2%80%9D-la-estrategia-de-los-partidos>

IMAGEN POBLANA

- **Responden legisladores a Moreno Peña bloqueando dictámenes**

Los diputados que podrían integrar la coalición electoral PAN-Nueva Alianza-PRD hicieron un frente común este lunes para prometer que, con la finalidad de no convertir en un garrote político a la Comisión Inspectoral y al Congreso, la revisión de las cuentas públicas se pospondrá. Jesús Zaldívar Benavides y Mario Riestra Piña del PAN, Eric Cotoñeto y Antonio Gali del PRD y Guillermo Aréchiga de Nueva Alianza propusieron que ninguna cuenta pública se dictamine durante el actual proceso electoral. La intención de este pacto es evitar generar la imagen de que fiscalización en Puebla es un garrote político. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/responden-legisladores-moreno-pena-bloqueando-dictamenes>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Descarta Manzanilla surgimiento de grupos de autodefensa en Puebla**

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, descartó que en la entidad poblana operen grupos de autodefensa similares a las que han surgido en estados con alto índice de delitos. Aseguró que no hay focos rojos por pobladores de San Martín Texmelucan, en donde se reportó hace unos días que en sus comunidades se están creando policías comunitarias ante la inseguridad que existe en la zona. Garantizó que habrá coordinación entre los tres niveles de gobierno para que se brinde seguridad a las poblaciones en donde así se requiere, y aseguró que de acuerdo a los resultados del 'Foro Diálogos por la Seguridad' que se lleva a cabo en ese municipio este lunes, se reforzará la vigilancia. (Isaac Jiménez Pérez)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49676

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Fin a los vicios del PRI que utilizaba garrotes políticos: Riestra**

Coordinadores de las fracciones parlamentarias del PAN, PRD y Nueva Alianza, firmaron un acuerdo político para detener el análisis de las cuentas públicas durante el tiempo que dure el proceso electoral 2013, con la intención de dejar en claro que no se utilizarán como garrotes políticos. En conferencia de prensa y con la ausencia de la fracción del PRI y Movimiento Ciudadano, así como el PT, el presidente de la Junta de Gobierno, Mario Riestra Piña, sentenció que este acuerdo es precisamente para callar las quejas del coordinador del PRI, Edgar Salomón Escorza, de que había interés de utilizar con fines electorales la revisión de las cuentas públicas principalmente de los posibles candidatos del tricolor. (Angélica Patiño Guevara)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49675

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Pide Moreno Valle evitar paros a maestros del SNTE**

A puerta cerrada, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, llamó a la unidad a los maestros adheridos al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), y les pidió evitar paros laborales en la entidad, tras la detención de su exlíder nacional, Elba Esther Gordillo, quien es acusada de desvío de recursos del gremio. En un evento realizado en la Villa del Jubilado, ubicado en la colonia San Bartolo Coatepec, denominado 'Entrega de Estímulos a la Calidad Docente y Presentación del premio Excelencia Escolar a la Calidad Poblana', el mandatario local también se comprometió en premiar hasta con un millón de pesos en mejora de infraestructura a las escuelas que entreguen los mejores puntajes en la siguiente Prueba ENLACE. (Isaac Jiménez Pérez)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49674

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Aprehensión de Elba Esther no impedirá que maestros busquen 'hueso'**

La aprehensión de la ex líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, no afectará en la decisión de los docentes de participar en los siguientes comicios electorales, afirmó el secretario general de esta organización sección 51, Jorge Luis Barrera de la Rosa. Barrera de la Rosa recalcó que de ninguna manera este caso tendrá repercusión en la decisión de los trabajadores de la educación, pues aún cuando se dio este hecho, los profesores continuarán en su búsqueda por obtener un cargo de elección popular. (Maribel Velázquez)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49672

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Patadas de ahogado de Franco Rodríguez**

El aspirante a la candidatura a la presidencia municipal del PAN, Francisco Rodríguez Álvarez, aseguró que no serán decisivas las encuestas de posicionamiento que el Partido Acción Nacional (PAN) está realizando para definir al candidato de su partido a la alcaldía de Puebla. En entrevista vía telefónica, el ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial, sentenció que durante la reunión que ayer se realizó en Casa Puebla, solo se les presentó un estudio demoscópico en el que se refería al posicionamiento del PAN en el estado, pero en ningún momento sobre el posicionamiento de los 4 aspirantes. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Pepe Chedraui le disputa la candidatura a Agüera**

Un total de 41 organizaciones civiles se pronunciaron a favor del empresario José Chedraui Budib, para que sea el candidato a la presidencia municipal de Puebla por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En conferencia de prensa, este grupo de organizaciones civiles que en su mayoría son a favor de grupos vulnerables, representados por el presidente de la Asociación de Estacionamientos Carlos Álvarez Pellón, detalló que a nombre de estas organizaciones, tras la realización de un análisis de quienes desean convertirse en candidatos de todos los partidos políticos, Chedraui Budib cumple con el requisito de ser un candidato ciudadano. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **No fue un panista el que colocó mantas: Espina**

El diputado del PAN, Juan Carlos Espina, rechazó que sea un panista el que haya colocado las mantas que critican la supuesta intensión de que sea un ex priísta el candidato a la alcaldía de Puebla de este partido, ya que no son prácticas que realice un militante del albiazul. En entrevista, el legislador local sentenció que este tipo de prácticas no son parte del comportamiento de un panista, por lo que es extraño que se esté utilizando la imagen institucional del partido en este tipo de propaganda en contra de los aspirantes. Juan Carlos Espina aseveró que es importante que la dirigencia estatal de su partido inicie una investigación con la intensión de deslindar responsabilidades, pues al final de cuentas se utilizó la imagen oficial de Acción Nacional. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Moreno Valle entrega estímulos a docentes**

El Gobernador Rafael Moreno Valle y el Secretario de Educación Pública Luis Maldonado entregaron estímulos a profesores de las secciones 51 y 23 del SNTE por haber logrado buenos resultados en la Prueba Enlace. Además, anunció un programa de mejoramiento de escuelas, basadas en el desempeño de los mentores. El programa de reconocimiento a la calidad docente asciende a 33 millones de pesos. Moreno Valle refrendó su disposición de trabajar para elevar la calidad educativa en la entidad, reconoció la influencia de los maestros para que se superaran los resultados de la Prueba Enlace, en todos los rubros y resaltó la alianza construida entre el SNTE, los maestros del estado y su administración, para poder colocar a Puebla en los primeros lugares a nivel nacional en el rubro de la educación. (Redacción)

<http://www.contraparteinformativa.com>



PUEBLA ON LINE

- **PRD ahora dice no a alianza con Panal en Puebla**

El líder estatal del PRD, Eric Cotoñeto, reuló en su intención de ir en alianza con el Panal para las elecciones 2013 en Puebla, tras la detención de la ex líder magisterial, Elba Esther Gordillo. A decir del dirigente partidista, el Consejo Político Estatal determinó que el CEN valore los factores negativos de ir en conjunto Nueva Alianza, como sí lo hicieran para la jornada electoral de 2010. Manifestó que la profesora Elba Esther Gordillo está en medio del desprestigio por lo que se tiene que revalorar si es conveniente ir con el Panal como ya lo habían decidido antes de que ella fuera capturada por la PGR. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37251:prd-ahora-dice-no-a-alianza-con-panal-en-puebla&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Diputados pactan que cuentas no se usen como garrote como lo hacía el PRI**

Los coordinadores de los diferentes grupos legislativos en el Congreso del estado, diputados Mario Riestra Piña (PAN), José Guillermo Aréchiga Santamaría (Panal), José Antonio Gali López (PRD), Jesús Salvador Zaldívar Benavides (PAN) y Eric Cotoñeto Carmona (PRD), dieron a conocer un acuerdo político que permita que durante las campañas políticas no se lleve a cabo la dictaminación de cuentas públicas, con el objetivo de garantizar que ninguna consideración electoral o partidista pueda contaminar la aplicación de la fiscalización. En su intervención, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra, señaló que dicha decisión no pone sobre la mesa criterio alguno que busque maximizar un resultado electoral. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37236:diputados-pactan-que-cuentas-p%C3%BAblicas-no-se-usen-como-garrote-pol%C3%ADtico-en-elecciones&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Alianzas PAN-PRD son una "promiscuidad política", acusa AMLO**

Sinembargo informa que Andrés Manuel López Obrador, presidente del Consejo Nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), dijo en Baja California que las alianzas electorales entre el Partido del Trabajo (PT) y el Revolucionario Institucional (PRI), así como la del Partido Acción Nacional (PAN) junto al de la Revolución Democrática (PRD) son "lamentables". "El PT apoyando al PRI, el PRD apoyando al PAN, es una promiscuidad política-partidista lamentable la que se padece aquí" dijo el político tabasqueño a pregunta expresa sobre las coaliciones. También negó confiar en el Movimiento Ciudadano como una opción en solitario. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37231:alianzas-pan-prd-son-una-promiscuidad-pol%C3%ADtica-acusa-amlo&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **José Alarcón, nuevo delegado de la SEP federal en Puebla**

El priísta José Alarcón fue nombrado delegado de la Secretaría de Educación Pública Federal en Puebla, con el fin de que opere la reforma educativa. De abril de 2007 hasta la semana pasada era representante del PRI ante el Instituto Electoral del Estado, y de manera interna también operaba la selección de candidatos en el partido. Alarcón es parte del grupo cercano a Emilio Chuayffet Chemor, actual secretario de Educación Pública federal. Aquí parte de la hoja de vida de José Alarcón. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37252:jos%C3%A9-alarc%C3%B3n-nuevo-delegado-de-la-sep-federal-en-puebla&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **Hay buena relación con el presidente Peña Nieto, afirma Moreno Valle**

El gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, negó que con la detención de Elba Esther Gordillo Morales se haya fracturado su relación con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Aunque nunca negó a su amiga "la maestra", Moreno Valle se pronunció a favor del Estado de Derecho y que la ley se aplique en los casos que determina el gobierno. Con lo anterior, y en señal de que la relación con el presidente Peña Nieto va "viento en popa" confirmó la presencia del Presidente de la Nación en Puebla para inaugurar el Tianguis Turístico 2013, además reiteró su disposición en trabajar de manera coordinada con el gobierno federal. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37230:hay-buena-relaci%C3%B3n-con-el-presidente-pe%C3%B1a-nieto-afirma-moreno-valle&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **En medio del caso EEG, Moreno Valle entrega estímulos a docentes**

Entre el panorama de descrédito dirigido a su aliada política Elba Esther Gordillo, quien fue detenida la semana anterior por operación de recursos de procedencia ilícita y crimen organizado, así como la polémica entorno a su futuro político, el mandatario estatal Rafael Moreno Valle y el titular de la SEP, Luis Maldonado entregaron -en evento a puerta cerrada- estímulos a profesores de las secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) por lograr buenos resultados en la Prueba Enlace. Además, anunció un programa de mejoramiento de escuelas, basadas en el desempeño de los mentores. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37226:en-medio-del-caso-eeeg-moreno-valle-entrega-est%C3%ADmulos-a-docentes&Itemid=126

RETO diario

RETO DIARIO

- **SNTE 51 no apoyará con marchas o protestas públicas a EEG**

Jorge Luis Barrera de la Rosa, secretario General de la Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), aseguró que a partir de mañana se estará mandando información a todas las delegaciones y centros de trabajo del estado acerca de lo resuelto en la primera reunión del Comité Ejecutivo Seccional, al que asistieron él y el líder de la Sección 23, Emilio Salgado Néstor. Asimismo, comentó que el SNTE, en Puebla, no tiene programado ningún tipo de protesta o marcha por la situación de la maestra, Elba Esther Gordillo; por el contrario, Barrera de la Rosa, aseguró que la relación entre el sindicato y el gobierno estatal, encabezado por Rafael Moreno Valle, no se verá afectada. (Belegui Enríquez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42581&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-51-no-apoyara-con-marchas-o-protestas-publicas-a-EEG>

RETO DIARIO

- **ADN anuncia movilizaciones contra privatización de Pemex**

Alternativa Democrática Nacional (ADN), corriente que pertenece al Partido de la Revolución Democrática (PRD), convocó a una movilización para el 18 de marzo, con la finalidad de oponerse a la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex). Así lo dieron a conocer, Roxana Luna Porquillo, líder de ADN y diputada federal por el PRD, junto con Hilario Alonso Flores, quienes aseguraron que para ese día participarán varios sectores que se oponen al tema de Petróleos Mexicanos. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42576&-Noticias-Puebla-En-Segundo-ADN-anuncia-movilizacion-contra-privatizacion-de-Pemex>

RETO DIARIO

- **Aréchiga sale en defensa de Elba Esther Gordillo**

Bajo la perspectiva del diputado por el Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, su instituto no presenta una crisis interna, pero sí busca una alianza como la que se dio en las elecciones pasadas, en Puebla. Asimismo, afirmó que el SNTE, pese a la aprehensión de su ex dirigente, Elba Esther Gordillo, se encuentra sólido. El diputado confirmó que su partido está buscando una alianza como la sucedida en las elecciones para gobernador en 2010, pero, en caso que este escenario no se repitiera, ello no impedirá que el Panal compita en la contienda electoral, pues "ahora más que nunca, el partido tiene posibilidades de seguir adelante y crecer". (Belegui Enríquez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42573&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Arechiga-sale-en-defensa-de-Elba-Esther-Gordillo>

RETO DIARIO

- **COE prestará asesorías a contribuyentes que deseen ponerse al corriente**

Las personas que tengan adeudos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) podrán acudir al Consejo de Organismos Empresariales (COE) para recibir asesorías, informó su presidente, Sergio Curro y Martínez. Se estima que son alrededor de 45 mil los contribuyentes que tienen algún "pendiente" ante el SAT y deben ponerse al corriente, por lo que apoyarán en estas acciones. "Se calcula que son alrededor de 45 mil los causantes que podrán ser susceptibles de asesorías para cubrir adeudos fiscales a través del Programa Ponte al Corriente con el SAT", destacó. (Diana Morales)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42572&-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-prestara-asesorias-a-contribuyentes-que-deseen-ponerse-al-corriente>

RETO DIARIO

- **Surgen apoyos a favor de Pepe Chedraui**

El aspirante a la presidencia municipal de Puebla por el Revolucionario Institucional (PRI), José Chedraui Budib, implementó la estrategia que organizaciones brindaran sus respaldos a su proyecto político. Al respecto, fueron 45 de ellas las dijeron representar a más de 24 mil electores, mismas que se pronunciaron a favor del empresario priista. Encabezados por el presidente de la Asociación de Estacionamientos del Estado de Puebla, Carlos Álvarez Pellón, consideró que a diferencia de otros aspirantes, Chedraui Budib, no se promociona con recursos públicos. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42570&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Surgen-apoyos-a-favor-de-Pepe-Chedraui>

RETO DIARIO

- **PRI se desmarca de mensajes contra aspirantes panistas**

El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, consideró que es lamentable la campaña negra que esta mañana apareció con mantas en contra de los aspirantes de Acción Nacional (PAN) y las alianzas que piensa conformar. Agregó que estas mantas son las manifestaciones de militantes del PAN que están preocupados por el tema de las alianzas, ya que en estos momentos la situación de la ex dirigente vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, es incómoda para Acción Nacional. "En el PRI no estamos a favor de colgar mantas, estamos a favor de colgar medallas al país y al estado; estamos a favor de la legalidad", expresó. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42556&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-se-desmarca-de-mensajes-contra-aspirantes-panistas>

RETO DIARIO

- **Espina niega que uso de mantas sea parte del albiazul**

El diputado local panista, Juan Carlos Espina von Roehrich, consideró que las mantas no deben ser los procedimientos cómo los albiazules inconformes deberán manifestarse contra el actuar de la dirigencia estatal y los acuerdos que se estén tomando en la definición del candidato a la presidencia municipal de Puebla. Su declaración se desprendió luego que en las principales vialidades de la capital poblana aparecieron mantas en contra de las aspiraciones de los actuales secretarios de Infraestructura y Salud, Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui, con un escudo de Acción Nacional. Las mantas decían lo siguiente: "Los panistas no queremos a los ex priistas, Antonio Gali y Jorge Aguilar Chedraui. Recuperemos el partido (PAN)". (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42555&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espina-niega-que-uso-de-mantas-sea-parte-del-albiazul>

RETO DIARIO

- **No sacaremos candidato esta semana porque matamos tema EEG: PRI**

El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Revolucionario Institucional (PRI), en Puebla, Fernando Moreno Peña, reveló que su partido no tendrá candidato a la alcaldía esta semana por estrategia política, ya que al tener abanderado el tricolor estaría matando el tema de la detención de Elba Esther Gordillo Morales. Agregó que está vigente y por el vínculo que tiene el gobernador poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, es que el PRI ha decidido que en esta semana no se toque otro tema, aunque se tiene previsto la visita de la secretaria General del PRI a nivel nacional, Ivonne Ortega Pacheco. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42554&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-sacaremos-candidato-esta-semana-porque-matamos-tema-EEG:-PRI>

RETO DIARIO

- **Frente de Izquierdas denunciará actos anticipados de campaña**

El Frente de Izquierdas y Organizaciones Democráticas presentará mañana ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) las denuncias correspondientes por los actos anticipados de campaña. Sobre el particular, Raymundo Reyes, dijo que estas denuncias serán en contra de funcionarios estatales y algunos priistas que aprovechan las revistas y espectaculares para promocionar sus aspiraciones para cargos de elección popular. No hay que pasar por alto que durante el encuentro con los medios de comunicación, los representantes de la izquierda aprovecharon para documentar a través de fotografías todos los actos anticipados de campaña. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42551&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Frente-de-Izquierdas-denunciara-actos-anticipados-de-campana>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Dictan auto de fomal prisión a Gordillo**

Por los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, Elba Esther Gordillo Morales, quedó sujeta a proceso penal sin gozar del beneficio de la libertad bajo fianza, por lo que enfrentará en prisión las acusaciones en su contra, ya que está acreditado hasta este momento que hay elementos para presumir

que pertenece a una organización que dispuso de forma ilegal de 2 mil 600 millones de pesos de los recursos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Anoche, el juez Sexto de Distrito de Procesos Penales Federales, Alejandro Caballero Vertiz, notificó a la ex lideresa que existen evidencias suficientes en su contra. (Silvia Otero)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/41564.html>

EL UNIVERSAL

- **Temen insuficiente abasto de gasolina**

Aproximadamente 9.3 millones de automóviles nuevos, usados o que ingresarán como chatarra de importación al país, se sumarán al actual parque vehicular en los próximos seis años, lo cual va a generar un serio problema para cubrir el abasto de gasolinas. De acuerdo con información de empresas automotrices y organismos privados como la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones, es posible que el parque vehicular a gasolina aumente 29.7% entre 2013 y 2018. (Noé Cruz)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/41566.html>

EL UNIVERSAL

- **"Forbes": Slim, por cuarto año, el más rico**

El mexicano Carlos Slim encabezó en 2013 y por cuarto año consecutivo la lista de los más ricos del mundo de la revista Forbes, luego de que ganara 4 mil millones de dólares adicionales respecto del conteo del año anterior. El repunte en la fortuna del empresario mexicano (que alcanzó los 73 mil millones de dólares) se debió a un alza en el precio accionario de Grupo Financiero Inbursa, del conglomerado industrial Grupo Carso y de la empresa de telefonía América Móvil, valuada en 36 mil 300 millones. La revista indicó además que Slim se expandió a Europa, donde adquirió la empresa holandesa de telecomunicaciones KPN y la firma austriaca Telekom. (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/41567.html>

COLUMNAS

tolerancia

(Contracara/Enrique Núñez)

¿Y el peculado?

El gobernador Rafael Moreno Valle violentó el código electoral al realizar un evento cien por ciento partidista. El pasado domingo, en Casa Puebla, militantes analizaron temas que sólo incumben al Partido Acción Nacional. A la reunión convocado por Moreno Valle asistieron el alcalde Eduardo Rivera, Rafael Micalco Méndez, presidente estatal del blanquiazul; Max Cortázar, delegado del CEN del PAN en Puebla, y Juan Molinar Horcasitas, vocero de la dirigencia nacional de Acción Nacional.

Así como los cuatro aspirantes a la candidatura panista a la presidencia municipal de Puebla: Antonio Gali Fayad, "Franco" Rodríguez, Pablo Rodríguez y Jorge Aguilar Chedraui.

Sin duda, los panistas utilizaron un inmueble propiedad del gobierno del estado para analizar los resultados de una encuesta para designar a su candidato y tomaron acuerdos para el futuro político de ese partido en Puebla. Hay elementos para tipificar a la "comida de la unidad panista", realizada en Casa Puebla, como un delito de peculado, toda vez que se utilizó el patrimonio gubernamental y recursos del erario público para discernir sobre la designación del candidato del PAN a la alcaldía de Puebla.

Ante estos hechos, la Fepade tendría que actuar como lo hizo en el sexenio de Mario Marín, cuando Gabriel González Molina capacitó en las instalaciones de Instituto Poblano para la Productividad Competitiva a 12 aspirantes a diputados federales sobre estrategia.

Incluso, fue consignado por el juez Décimo de Distrito por el delito de peculado electoral, establecido en el Código Penal Federal y castigado con cárcel de uno a nueve años sin derecho a fianza.

Y aquí cabe la máxima morenovallista: "nadie por encima de la ley".

¿Será eso posible?

Veremos y diremos

Una de cal...

La buena noticia para los taurinos poblanos es que se desmoronó el proyecto de construir un hotel en los

terrenos que alberga la plaza de toros El Relicario Joselito Huerta.

Y más aún, las corridas de toros se retomarán a partir del mes de mayo, toda vez que se hizo la concesión de la plaza a uno de los empresarios taurinos con mayor peso en el país.

Se trata de la empresa Promotoreando, que dirige Alejandro Martínez y que realizará 6 corridas durante este año, a partir de la Feria de Mayo.

El elenco de toros y toreros contratado durante 2013 estará a la altura de las mejores ferias del país: Pablo Hermoso de Mendoza, Julián López "El Juli" y Juan José Padilla, así como las figuras nacionales.

Si el gobierno del estado hubiera escuchado las voces que denunciaron el negro historial de Juan Huerta, la fiesta brava en Puebla gozaría de cabal salud.

Sin embargo, hizo caso omiso y al final tuvo que recurrir a verdaderos empresarios de la fiesta brava en México.

Cuántos dolores de cabeza se hubiera evitado Moreno Valle si hubiera escuchado a los verdaderos concededores de la tauromaquia.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2057>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

La simulación democrática

Nadie ha definido mejor lo que ocurre en Puebla y en otras entidades del país más que el expresidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, quien la semana pasada estuvo en Puebla para presentar su libro en la Universidad Anáhuac.

Entrevistado al día siguiente por la periodista Vicky Fuentes para el portal Oro Noticias, Ugalde es lapidario con sus expatrones, el morevallismo, al señalar que en Puebla y en otras entidades lo que se vive es una "simulación democrática", y afirmar que lo que se observa con la colocación de espectaculares por todos lados encuadra perfectamente en actos anticipados de campaña.

Textualmente, el "maguito" Ugalde le responde de esta forma a Vicky Fuentes: "Siento que como en otras entidades del país, está habiendo una simulación y una violación al espíritu de la ley. Los poblanos y la clase política poblana aprobó hacer una ley electoral, que en su artículo 200 dice que los actos anticipados de campaña están prohibidos, y que quien viole y cometa actos anticipados de campaña podrá perder su registro o serle negado el registro cuando ganase la contienda interna en su partido".

Luis Carlos Ugalde abunda al respecto: "Esto básicamente quiere decir que si alguno de los personajes que aparece en estos espectaculares lo hace porque quiere ser precandidato de su partido y eventualmente candidato, ése solo hecho puede comprobar que incurrieron en actos anticipados, pueden ser causal para cancelar el registro. Así que el costo de lo que están haciendo hoy algunos poblanos puede costarles la candidatura o que se les retire el registro, y eso está claramente en la ley, no hay duda (reitera energicamente).

"Ahora bien, algunos de ellos podrían decir que en realidad se trata de la portada de una revista u otra cosa, pero claramente es obvio, porque además alguno de ellos lo ha manifestado, que algunos de ellos quieren cumplir con una carrera política y eso, claramente, se trata de una simulación de la ley, y claramente los actos son anticipados de campaña. Esto no solamente está ocurriendo en Puebla, está ocurriendo en muchas entidades del país. Esta forma me parece es grave".

Vicky Fuentes les insiste a Ugalde sobre el tema:

¿Se puede inconformar un ciudadano común?

"Bueno, ha habido una cantidad de ciudadanos que argumentan que el hecho de que haya actos anticipados de campaña pone en riesgo la equidad y autenticidad de las elecciones, por el hecho de que el contacto altera y atenta contra el derecho a votar. De acuerdo a la constitución mexicana (abunda), el derecho a votar tiene que ser en condiciones de equidad, autenticidad y libertad de sufragio. Estas condiciones se alteran porque hay ciudadanos que están haciendo actos anticipados de campaña, pero cualquier ciudadano puede acudir al Tribunal Electoral y decir: 'señores, vengo a inconformarme porque mis derechos políticos individuales están siendo afectados porque algunos personajes están anticipándose al proceso electoral y eso violenta la ley electoral'."

Cualquier ciudadano en Puebla y en cualquier entidad del país puede acudir al Tribunal Electoral para denunciar no sólo a los partidos. Entre partidos políticos no hay acusaciones como medida de "tregua" para no exponer que todos realizan actos de precampaña, un juego perverso.

"Y aquí está otra vez el tema de la participación ciudadana. Si algunos poblanos que yo he escuchado, indignados con lo que está ocurriendo con los espectaculares, están esperando que alguien haga algo, así no sale. Los partidos no quieren actuar y están en su derecho, pero también están en su derecho de actuar. Y otra

vez pregunto: ¿Dónde están las universidades para alzar la voz y criticar? ¿Dónde están los organismos empresariales? ¿Dónde están los grupos ciudadanos? ¿Dónde están los medios de comunicación? Veo que también ahí hay un tema de enorme omisión.”

Hasta aquí parte de la excelente entrevista que Vicky Fuentes le realizó al expresidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, sobre los actos anticipados de campaña que estamos viendo en Puebla. Conste que sobre advertencia no hay engaño.

Reciben el borrador del Pacto de Los Fuertes

El PRI recibió el borrador del llamado Pacto de Los Fuertes, el cual estudiarán, pero aún no hay ninguna garantía de que vaya a ser ratificado.

La postura de la dirigencia del PRI en Puebla no es firmar un documento “sobre las rodillas” o, en todo caso, también condicionar el documento que ha entregado la Secretaría General de Gobierno.

La decisión final no sólo le compete al Comité Directivo Estatal del PRI, sino también a su dirigencia nacional, la cual debe dar el visto bueno al documento.

El negro en el arroz

Algo tienen en común personajes como Enrique Doger, Jorge Estefan y Carlos Sánchez, entre otros liderazgos priistas. Todos ellos ven con desconfianza las aspiraciones de Edgar Salomón Escorza.

A lo largo de los últimos años diversos flancos ha dejado abiertos este joven político; el incumplimiento de los acuerdos, las deslealtades y sus desmedidas aspiraciones le han hecho generar adversarios en diferentes esferas.

Recientemente, y a través de una conferencia de prensa ofrecida por Víctor Hugo Islas, nuestro personaje buscó enviar un claro mensaje al exalcalde de San Martín Texmelucan.

La lucha por el poder en este municipio se ha convertido en un asunto mayor, y es que la alcaldía de casi 5 años no es poca cosa, veremos quién lleva la última palabra en esta definición.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2056>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Agüera continúa liderando el ranking de aspirantes, pero Gali le da alcance

La agresiva estrategia de posicionamiento del morenovallismo, mezclada con la inmovilidad del PRI en la designación de su candidato a la alcaldía provocó que Antonio Gali Fayad haya dado alcance a “Los Enriques” Agüera y Doger, quienes lucían inalcanzables en el mes de noviembre. El secretario de Infraestructura obtiene ya 69 puntos de conocimiento, apenas a 9 del rector de la BUAP y a 16 del expresidente municipal. Sin embargo, Gali Fayad continúa creciendo sin que sus negativos crezcan, por lo que su potencial electoral se dispara a +27, de acuerdo con el sondeo más reciente de la empresa Mas Data, levantado el fin de semana pasado en una encuesta domiciliaria, por lo que ya se alcanza a medir los efectos de la detención de Elba Esther Gordillo.

El estudio realizado por la empresa dirigida por el investigador José Zenteno coincide con los resultados ofrecidos por Parametría e Ipsos-Bimsa en Casa Puebla. Antonio Gali Fayad se ubicó en primer lugar del *ranking* de los aspirantes panistas a la alcaldía angelopolitana con 69 puntos de conocimiento, 51 puntos de imagen positiva y +27 de intención de voto.

En segundo lugar, y con un despegue importante en las últimas semanas, Jorge Aguilar Chedraui, con 58 puntos de conocimiento, 37 de imagen positiva y +16 de intención de voto. El secretario de Salud dejó muy atrás, a dos dígitos de distancia, al panista Pablo Rodríguez Regordosa, quien pese a todos sus años de militancia apenas obtuvo 46 de conocimiento, 28 de imagen positiva y +9 de intención de voto. Con números marginales, y en el último lugar, el empresario Franco Rodríguez.

Pese al avance del morenovallismo, Enrique Agüera no se queda atrás y sigue dando la pelea con su propia estrategia de posicionamiento basada en acciones universitarias y respaldos de organizaciones políticas. El rector de la BUAP ya se acerca a su tope con 78 por ciento de conocimiento, y mantiene un excelente balance de positivos y negativos que lo llevan a mantener el liderato del *ranking* global con +36 de potencial de voto. Su ventaja con respecto a Gali, sin embargo, cada día es más corta.

Enrique Doger continúa siendo el aspirante más conocido con 85 puntos, pero su potencial es voto es de +29, menor en 9 puntos que el de Agüera, dado su balance de positivos y negativos. Prácticamente ya fue alcanzado por Gali Fayad.

El otro aspirante tricolor, José Chedraui Budib, mantiene números modestos por lo que se ubica en el sexto lugar del *ranking* global pese a su activismo iniciado desde 2012, superado por “Los Enriques”, Gali, Aguilar

Chedraui y Pablo Rodríguez Regordosa. Su conocimiento es de 33 puntos y su potencial es de +9. La medición de Mas Data incluye en la medición a René Meza Cabrera como un eventual abanderado de la alianza de izquierdas MC-PT-Morena para tener un punto de referencia de cómo incidiría en la votación un candidato que represente a esas fuerzas políticas.

El impacto del Elbazo en la megacoalición y el Panal

La megacoalición morenovallista también goza de cabal salud y los daños sufridos por Nueva Alianza tras la detención de Elba Esther Gordillo son mínimos. Acción Nacional, lejos de crecer, sube otro puntito respecto a la medición anterior y llega a 33 por ciento de las simpatías.

Aunque es verdad que los negativos de Nueva Alianza crecen a 45 por ciento de rechazo, al medirlo junto al PRD, PAN y CPP en el marco de la megacoalición se difumina, y por ello mantiene su ventaja de 10 puntos con respecto a alianza PRI-Verde. La nueva versión de Compromiso por Puebla obtendría 35.9 de intención de voto, frente a 26 de la unión entre los tricolores y el PVEM. La hipotética alianza de izquierda PT-MC-Morena tendría 7.5 por ciento de la votación.

En preferencia efectiva, el rango de ventaja de la megacoalición morenovallista se amplía a 10 puntos. El PAN-PRD-Panal-CPP recibiría 51 puntos, frente a los 37 del PRI-PVEM. La alianza de izquierdas se va a 11 puntos.

La medición de Mas Data, la empresa más exacta en los dos últimos procesos electorales, se levantó del 1 al 3 de marzo de 2013, es decir, arrancó tres días después del escándalo detonado por la detención de Elba Esther Gordillo y mide la opinión en pleno tsunami mediático.

Vitrina metodológica

Universo: electores residentes en el municipio de Puebla. **Cobertura:** secciones electorales del municipio de Puebla, área urbana y rural. **Fecha de toma de muestra:** 1 al 3 de marzo de 2013. **Tamaño de muestra:** 800 entrevistas distribuidas en 80 secciones electorales seleccionadas en forma aleatoria. **Errores estadísticos:** para las variables generales de procesamiento simple no superiores al 3.5 por ciento con una confiabilidad del 95 por ciento, de acuerdo a la distribución binomial aproximada a la norma. **Muestra:** entrevistas cara a cara en los domicilios de los informantes.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/4739-ag%C3%BCera-contin%C3%BAa-liderando-el-ranking-de-aspirantes-pero-gali-le-da-alcance>

(La Manzana/Irma Sánchez)

Arzobispo exitoso

Formar parte del equipo del arzobispo de Puebla, don Víctor Sánchez Espinosa, ha representado la mejor oportunidad para ganar bendiciones y ascensos sin que la cercanía con él los garantice.

Eso se comprueba con los casos de los dos obispos auxiliares designados en 2011 por el papa **Benedicto XVI**, en las personas de los sacerdotes **Eugenio Lira Rugarcía y Dagoberto Sosa Arriaga**, cuidadosamente seleccionados para fortalecer el equipo de trabajo del arzobispo de Puebla.

A menos de año y medio de enriquecer el trabajo de esta Arquidiócesis, don **Eugenio Lira** fue promovido para secretario de la Conferencia del Episcopado Mexicano, y unas semanas después don **Dagoberto** fue promovido por el mismo papa como obispo de la Diócesis de Tlapa.

Sobre el nombramiento de don **Dagoberto** hay que resaltar que se trató de los últimos documentos que decidió y firmó **Benedicto XVI** antes de hacer pública su histórica renuncia.

Debido a eso, hay que considerar el hecho de estar cerca de don **Víctor Sánchez Espinosa**, quien mantiene una intensa agenda de trabajo en la que siempre tiene programada una visita pastoral a los decanatos, en los que se reúne a trabajar con los diferentes grupos de cada templo y culmina con una gran concelebración en la comunidad, como este fin de semana, que se anuncia en La Medalla Milagrosa en la colonia Bella Vista, donde celebrará el domingo a las 7 de la tarde.

Por lo pronto, grupos de la feligresía poblana que trabajaron de cerca con el obispo **Dagoberto Sosa** se organizan para acompañarlo a su consagración como el nuevo obispo de Tlapa el próximo 23 de abril, donde desde luego estará presente el arzobispo de Puebla y su compañero y amigo, el obispo auxiliar don **Eugenio Lira**.

Por cierto, el viernes de la semana pasada estuvo muy felicitado el arzobispo emérito de Puebla, don **Rosendo Huesca Pacheco**, con motivo de su cumpleaños. Seguidores que se han ido sumando a lo largo de su trayectoria estuvieron presentes en su onomástico, unos vía mensajes, otros vía telefónica y otros más personalmente en su domicilio de la colonia El Carmen.

¡Felicidades!

El señor Slim

De acuerdo con el trabajo puntual de investigación de la revista especializada de negocios *Forbes*, el mexicano **Carlos Slim** se mantiene por cuarto año consecutivo como el hombre más rico del mundo, con una

fortuna acumulada de 73 mil millones de dólares.

La fortuna no sólo fue amasada en nuestro país, aunque hay que admitir que el grueso de su patrimonio está radicado en múltiples negocios que inició en tierra azteca.

Lo interesante de esta lista es que de los 200 hombres más ricos del mundo, en el lugar 179 destaca la fortuna producida por la firma Femsa. Hay que destacar que ésta es dirigida por un talentoso poblano, **Juan Carlos Fernández Carvajal**, que se hizo cargo del consorcio a la muerte de su suegro, don **Eugenio Garza Lagüera**, y hoy tiene todo el apoyo de su suegra, la señora **Eva Gonda viuda de Garza**, y sus cuatro hijas, quienes son propietarias del 50 por ciento de las acciones clase B del grupo.

Femsa es hoy propietaria de la marca Coca-Cola, la cadena de tiendas de conveniencia Oxxo y la cerveza Heineken.

De acuerdo con el reporte de mercado, Coca-Cola desplazó 2.6 billones de cajas de refresco en 2011.

Oxxo se convirtió en la cadena más numerosa de tiendas de autoservicio en Latinoamérica, con mil 135 establecimientos para 2011.

En tanto, Heineken está por proporcionar los primeros números de su mercado y posicionamiento, tras la operación de compra de la marca realizada por el grupo recientemente.

¿Qué negocio está fraguando hoy el poblano desde Femsa?

Los poblanos quieren ser los primeros en saber y ver la forma en que en Puebla se detone parte de éste.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/4708-arzobispo-exitoso>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Priistas inconformes, pero callados

Miembros del Partido Revolucionario Institucional advierten que su partido está dando pasos atrás y que en poco tiempo volverá, si no es que ya lo está, el autoritarismo presidencial que fue su característica durante 71 años.

La sana distancia entre el presidente y su partido, establecida por Ernesto Zedillo, ha terminado desde el momento en que en las reformas a los documentos básicos se establece que el Presidente de la República, cuando sea priista, será considerado como el jefe nato del partido o, en otras palabras, el jefe máximo.

Así las cosas, el presidente intervendrá en la designación de candidatos y en la solución de todos los graves problemas que surjan en el PRI, y sus decisiones serán inapelables, como lo fueron siempre.

La primera decisión presidencial fue que los 4 mil 200 delegados que asistieron en representación de todos los priistas del país a la XXI Asamblea Nacional, votaran a favor de quitar los candados que hacían del PRI el guardián para que el petróleo y la energía eléctrica no se privatizaran y para que no se cobrara el IVA en alimentos y medicinas, porque supuestamente perjudica a las clases menos protegidas.

En cuestión de minutos, según las crónicas, todos, los 4 mil 200 delegados, como en los viejos tiempos, votaron a favor de esas reformas que constituyen un importante paso para afianzar en nuestro país la política económica neoliberal instaurada por el salinismo, pese a que muchos la consideran la causa de la difícil situación económica y social que prevalece en nuestro país y la culpable de que el PRI haya perdido el poder en el año 2000.

Los gobiernos panistas fueron fieles seguidores de esa política que ha llevado a México a tener el porcentaje de pobres más elevado de su historia, el más alto de desempleados, la más elevada dependencia alimentaria, las ciudades con más altos índices de criminalidad en el mundo, y mil problemas más que no podrán resolverse si continuamos por el mismo camino que nos ha traído hasta aquí.

La reforma educativa

Para los maestros de la CNTE, que en Puebla no son muchos y ayer realizaron un acto en el zócalo con poca asistencia, independientemente de la detención de la maestra Elba Esther Gordillo, que los tiene sin cuidado, aunque algunos dijeron que ya era tiempo, se oponen y se seguirán oponiendo a esa reforma educativa aprobada la semana pasada por el Congreso, y dan sus razones.

Es una reforma neoliberal que atenta contra la educación pública, que ha sido impuesta por la OCDE, organismo internacional al que nos metió Salinas y cuyo objetivo es formar jóvenes para que sirvan a la empresa privada con salarios bajos.

Dicen que después de siete años de la aplicación de pruebas estandarizadas (ENLACE, Excale y PISA) se ha demostrado que ese tipo de exámenes no mejora la calidad educativa. Su intención es desprestigiar y etiquetar a los estudiantes, maestros y escuelas públicas. Ahora se pretende evaluar a los maestros para definir su permanencia.

Dicen que sólo se culpa a los mentores de la crisis educativa, dejando de lado otros factores, como la pobreza y el desempleo, la violencia, la inestabilidad laboral y bajos salarios, la disminución en el presupuesto destinado a las escuelas, escuelas sin recursos y en malas condiciones, saturación de actividades ajenas a la educación.

Agregan que la reforma se aprobó en forma acelerada; no se consultó a los maestros, académicos y padres; no tiene un proyecto pedagógico, filosófico y social; no se plantea cómo resolver los principales problemas del sector educativo, como cobertura, deserción, reprobación, egreso, marginación y rezago educativo en el que se encuentran millones de mexicanos. El Estado se deslinda de la responsabilidad de la educación pública y la delega a los padres para que paguen materiales educativos, infraestructura, mantenimiento de escuelas, lo que implica pagar agua, luz, papelería, etcétera.

Hablaron del futuro de la educación en México: desaparecerán turnos vespertinos, habrá saturación de alumnos y cierre de escuelas públicas, la escuela se convertirá en reproductora de mano de obra barata, se privatizará la educación y se provocará el endeudamiento de los estudiantes con los bancos para seguir estudiando.

Pusieron el ejemplo de Chile, país en el que el neoliberalismo ya está bien asentado: sólo la primaria es gratuita y a partir de la secundaria los padres tienen que pagar colegiaturas. Para poder acceder a la educación universitaria, el 70 por ciento de los estudiantes tiene que recurrir a un crédito, por lo que al terminar de estudiar están endeudados y, según la UNESCO, tardan un promedio de 10 años en pagar. En México ya Calderón impuso las llamadas becas crédito para estudiantes universitarios.

Un abogado priista nos dice

Un abogado que es militante del PRI y una compañera periodista nos dicen que la acusación contra Elba Esther Gordillo está mal planteada.

Los cargos que se le imputan no existen: no hay lavado de dinero, tampoco son recursos ilícitos (una cosa es que sean mal empleados, sean utilizados para algo indebido, pero eso no los hace ilícitos), no hay delincuencia organizada, que es otra cosa. Sí hay evasión fiscal, por lo que el Estado debe intervenir; también puede haber fraude, pero eso debe denunciarlo el defraudado (los maestros) y no el Estado. En fin, eso afirman nuestros amigos, con quienes platicamos con dos horas de diferencia y en distinto lugar, pero ambos coincidieron en sus apreciaciones: las acusaciones deben replantearse.

Que quede claro que ninguno de ellos defiende a "La Maestra", simplemente exponen las deficiencias de la acusación que hace la Procuraduría.

Notas breves: La visita de la secretaria general del comité nacional del PRI, Ivonne Ortega, no será hoy, como dijimos ayer, sino el jueves. Su visita tiene el fin de evaluar los trabajos realizados por el PRI local y estudiar la posibilidad de designar candidato de unidad para el municipio de Puebla... **El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez**, dijo que lo afirmado por el dirigente nacional de su partido, el PAN, no es cierto. Según él, el PAN no se ha desdibujado pese a que todo mundo señala que copiaron del PRI todo lo malo y no practicaron nada de lo bueno que durante más de medio siglo habían predicado. Tampoco se ha desdibujado pese a que la inmensa mayoría de su nueva militancia y candidatos no proviene del PAN sino de otros partidos, principalmente del PRI. ¿Cuántos panistas conocerán sus documentos básicos? ¿Cuántos sabrán quién fundó ese partido? Si se pregunta a la militancia de a pie, ninguno ha escuchado el nombre de Manuel Gómez Morín, que prácticamente quedó borrado con el surgimiento de Manuel Clouthier, "Maquío", cuando fue candidato a la presidencia compitiendo contra Carlos Salinas y Cuauhtémoc Cárdenas. Fue cuando el PAN se convirtió en franquicia política de la Coparmex... **Si el PAN realmente quiere dar la pelea al PRI por la presidencia municipal de esta capital**, su candidato debe ser Antonio Gali Fayad, no tiene otra alternativa. Gali es el más conocido, el más popular y el único carismático de los aspirantes de ese partido.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/4710-priistas-inconformes-pero-callados>



(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

***Ven muy triste a Moreno Valle**

***La nueva estrategia del PRI**

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por más que trata de simular, no logra borrar de su rostro la tristeza que lo embarga, por la detención de su principal protectora, Elba Esther Gordillo Morales.

Las personas, así lo ven.

Ayer, varios maestros que fueron premiados por su calidad educativa en la Villa del Jubilado, coincidieron en que notan su rostro muy diferente.

Ya no es el de antes, señalan.

De inmediato se le ve que está triste por la maestra Elba Esther Gordillo, concuerdan.

Quien lo describe diferente, es el líder de la sección 51 del SNTE, Jorge Luis Barrera de la Rosa.

"Se le siente molesto e indignado por lo que está pasando".

De una u otra manera, públicamente, Moreno Valle Rosas, da a demostrar los terribles momentos por los que

está pasando, luego de haber llorado cuando se enteró de la aprehensión de su "madrina".

Nunca se imaginó lo que iba a suceder.

Estaba en su nube.

Ya acariciaba la puerta de Los Pinos.

Estaba seguro, que con el mismo apoyo de su protectora con el que llegó a gobernador del Estado de Puebla, podría convertirlo en Presidente de la República.

Estaba muy metido en este su proyecto.

Su soberbia, nadie la aguantaba.

Ahora, se siente tal vez, el más imposibilitado de ayudar a su protectora.

Impotente de acudir a ella.

No quiere tratar el tema.

Por eso huye de la prensa.

No es para menos.

Siente que todo se le derrumbó.

Ya nadie puede levantar la imagen de Elba Esther Gordillo Morales.

A duras penas, afronta sus enfermedades.

¿Cree usted que se va a preocupar por su protegido Moreno Valle Rosas?

Ella piensa en ver la forma de salvar su pellejo.

Así que, a rascarse con sus propias uñas, Rafael Moreno Valle Rosas.

SE APROVECHA EL PRI

Cómo explicar el hecho, de que el Partido Revolucionario Institucional retrase sus fechas, para la designación de candidato a la presidencia municipal de Puebla y a los otros cargos de elección popular.

Fácilmente.

Dejar que avance el caso Elba Esther Gordillo Morales.

El escándalo le ha sido provechoso.

La ciudadanía, el electorado, ahora más que nunca, son testigos de este hecho histórico.

Pero más que nada, de un enriquecimiento ilícito a costa de las cuotas de los maestros.

El tener el poder en las manos políticamente.

El PRI está capitalizando esta situación.

Por eso el retraso.

Así lo ha decidido.

Quiere que sea mayor el escándalo.

Ello le representa votos para el 7 de julio.

Claro, es un caso que no generó.

Sólo es aprovecharlo.

¿Cambiará también los temas de campaña?

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-05/mirador>

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)

Elba Esther Gordillo y su agenda de traiciones que registra la historia

La mente de Elba Esther Gordillo es un hervidero de ideas, donde la traición rebasa todo; esa misma traición que la tiene en Santa Martha Acatitla vestida con su uniforme color caqui, que ya no huele a "Carolina Herrera" ni a las grandes ofertas de "Neiman Marcus", sólo destila desvergüenza.

En esta vorágine que ha ocupado radio, televisión, redes sociales y cientos de planas en medios de todo el país. El mismo Coordinador de los Senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, ha sido enfático al negar que exista un tinte político en la detención de Elba Esther Gordillo. Y, por el contrario, deseó que la chiapaneca pueda solucionar su conflicto con la justicia mexicana. Sin embargo, ahora lo que intentan hacer los simpatizantes de la Maestra es politizar el asunto y buscar por todos los medios probar que fueron violentados sus derechos humanos. Elba Esther no es una perseguida política; es huésped de Santa Martha acusada de fraude, delincuencia organizada, evasión fiscal, enriquecimiento ilícito y lo que falta, porque la investigación apenas está en pañales. La chiapaneca, nacida en Comitán y que sería detestable para su paisano el Poeta, Escritor, Periodista y político, Belisario Domínguez, si viviera, simplemente traicionó a los Profesores del SNTE, de la CNTE a la que también manipulaba y a los padres de familia que creyeron que la educación avanzaba para beneficio de sus hijos. Les robó su dinero, lucró con la fuerza sindical, compró poder, impunidad y una inmunidad que creyó sería como su nombramiento vitalicio.

Gordillo Morales registra una serie de traiciones, de las que ha aprendido muy bien su hijo putativo, el

governador panista de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas.

Elba Esther no es víctima de nadie, más que de sus propias ambiciones, soberbia y prepotencia.

Fue una diosa pagana que no merecía los cielos.

Los infiernos hoy la cobijan. Si existiera el Maestro Carlos Jongitud Barrios, la señalaría con índice fuego.

Si Roberto Madrazo Pintado tuviera que hablar, no dudaría en asegurar: "Se los dije, por eso fue expulsada del PRI". El tabasqueño recordaría, seguramente que parte de su fracaso del proyecto presidencial se lo debe a Elba Esther y a sus acuerdos con Vicente Fox Quesada, que se extendieron a Felipe Calderón Hinojosa y que pretendió llevarlos a 18 años con Marcelo Ebrard Casaubón, a través de la figura de Andrés Manuel López Obrador. Elba Esther creyó que podía seguir engañando.

Craso error. Enrique Peña Nieto la descubrió a tiempo y la hizo a un lado.

La respuesta ha sido contundente: "No hay intereses intocables". Y menos si son amparados en la alta corrupción.

Y, repito: en el caso de la chiapaneca, no hay vendetas ni tintes políticos, es simplemente la aplicación de la justicia en contra de quien delinque y traiciona, pero no a la política, sino a los Maestros, a los padres de familia y a la educación en México, que debe ser baluarte indiscutible.

Hace unas horas, le preguntaban al Delegado del CEN del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, si su Partido seguiría explotando el tema Gordillo. De manera cordial respondió, pero sin poner mayor interés en algo que la misma inercia exige. No obstante, yo, agregaría que el caso de la líder: No sé si le mantengan el título vitalicio, pero el asunto da para mucha tinta, no solamente para este año electoral, sino para todo el sexenio y no el de Peña Nieto, sino el de Rafael Moreno Valle Rosas, quien tendrá que dar muchas explicaciones después de que las investigaciones involucren su triunfo en 2010 y un poco más atrás, cuando hizo de la traición uno de sus pasatiempos favoritos.

Quizá por eso la aseveración de F. Bartolomé, en la Columna Templo Mayor del Diario Reforma, señalando a Moreno Valle como el Gobernador llorón, al sopesar con cuidado lo acontecido a su adorada madrina. Y en este sentido, habrá que tener cuidado para no confundir a éste mandatario llorón, con el llorón de Icamole, Porfirio Díaz Mori, aquel General héroe nacional, pero eso sí: Bien bragado.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-05/reflexiones>



(La Tempestad/Valentín Varillas)

El proyecto Chong, pasa por el estado de Puebla

Enrique Peña Nieto no se equivocó al nombrar a Miguel Ángel Osorio Chong como Secretario de Gobernación, en su intentona de revivir el presidencialismo absoluto característico de los regímenes priistas del pasado.

En esta lógica, el hidalguense ha dado resultados muy por arriba de las expectativas generadas al inicio de la actual administración federal.

Las pruebas y retos encomendados por el presidente no han sido menores y en todos, absolutamente todos, ha salido airoso.

El famoso Pacto por México, por ejemplo.

Ese burdo garlito diseñado desde Los Pinos para que los enemigos políticos de Peña firmaran una serie de compromisos orientados a legitimar a un presidente que llegó al cargo a través de las más deleznable prácticas de compra y coacción del voto, lucrando electoralmente con la miseria de millones de mexicanos.

¿Quién se acuerda hoy de eso si los antes enemigos han sido ya cooptados por el sistema que tanto repudiaron?

A través de la negociación, los amarres en lo oscurito o las amenazas veladas, haya sido como haya sido, lo cierto es que Osorio Chong fue el único y auténtico operador de la firma de una serie de acuerdos que, más allá de impulsar la democracia mexicana, tienen como objetivo minimizar las voces críticas.

¿Y qué me dice de la detención de Elba Esther?

La otrora mujer más poderosa de México no tuvo defensa ante la efectividad de la estrategia de operación diseñada desde la mismísima Secretaría de Gobernación.

La orden del presidente Peña fue clara y concreta: cero daños colaterales y así se dio en los hechos.

La medida, más allá de haber generado el júbilo y la aprobación unánime de la opinión pública, no provocó una sola repercusión por parte del gremio magisterial,

No se incendió el país.

Ni los maestros paralizaron la vida de las ciudades más importantes.

Es más, ni una sola escuela dejó de laborar normalmente después del arresto.

Un éxito rotundo.

El trabajo de contención y amarre de posibles opositores a la medida dio los frutos esperados.

La negociación con los líderes magisteriales y movilizadores docentes fue intensa pero productiva.

Los expedientes abiertos y el mensaje claro de que la espada de Damócles pendía sobre la cabeza de cada uno de ellos fueron fundamentales para evitar las represalias.

El cónclave con los gobernadores, realizado poco después del arresto, fue la cereza del pastel.

Ahí se dijeron cosas claras, duras, contundentes, que tuvieron como resultado final el que todos, absolutamente todos los mandatarios estatales, incluidos los que le deben el cargo al padrino político de Elba Esther, aplaudieran la medida.

Osorio Chong, sobra decirlo, fue el protagonista único de todo esto.

El resultado de la "operación Gordillo" era fundamental para que el presidente Peña encontrara mejores condiciones para el ejercicio de su presidencia.

Se trata de un abono más a su tan lastimada legitimidad.

Además, funciona como un efectivo anestésico social ante la inminente aprobación del IVA en alimentos y medicinas.

Y de paso, faltaba más, se desactiva una complicada red de desvío de recursos encaminados a la operación política que en estados como Puebla jugaría en contra de los candidatos priistas.

Carambola de varias bandas.

En esta lógica se entiende también que el propio secretario de gobernación haya etiquetado los procesos electorales en Puebla y Oaxaca como de "altísima prioridad para el PRI".

Por eso, buena parte de los que suceda electoralmente en estos estados será responsabilidad directa del titular de la SG.

Él también jugará su elección y en términos de su posicionamiento y poder de influencia al interior del gabinete presidencial. No se olvide que, en la lógica de los regímenes priistas, la sucesión de Peña Nieto comenzó en el mismo momento en el que tomó protesta como presidente del país y hay varios tiradores.

Hoy, sin duda, Osorio Chong, lleva mano. Y lo que falta.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9904&Itemid=71

(Al Portador/Alejandro Mondragón)

La burbuja en el poder: trascender o sobrevivir

Antes y después es la delgada línea que separa toda estrategia electoral, a raíz de la detención de la maestra Elba Esther Gordillo.

Todo cambió. Si se buscaba una acción de poder para trascender, ahora se evalúan medidas de sobrevivencia.

El dilema estará en si el gobernador Rafael Moreno Valle desmantela su gabinete para ir por todas las canicas electorales o prefiere desde un rincón enfrentar los embates hasta el 7 de julio.

El arresto de Gordillo fue una carambola de varias bandas, donde -efectivamente- todavía no se palpan los efectos nocivos, a partir de las ligas con el morenovallismo.

Lo cierto es que el 2018 puede esperar en aras de salvar la elección con un PAN que por lo visto dejará en sus manos la conducción del proceso con los candidatos definidos en los acuerdos, aunque deja en veremos la alianza con el PRD y peor con el Panal.

Hasta antes de la detención de Elba Esther, al menos diez secretarios habían sido elegidos por el gobernador para salir a conquistar el voto popular y lograr la trascendencia del grupo en el poder que no lograron alcanzar sus antecesores.

Antonio Gali Fayad, de la Secretaría de Infraestructura, la carta por la alcaldía de Puebla.

Fernando Manzanilla, de la Secretaría General de Gobierno, rumbo a la candidatura a la diputación por Cholula.

Roberto Moya, de Finanzas y Administración, a la diputación plurinominal por Compromiso por Puebla.

Ángel Trauwitz, de Turismo, a un escaño en el Congreso de Puebla por Compromiso por Puebla.

Patricia Leal Islas, de la Contraloría, a una candidatura panista por la capital.

Manzanilla, Moya, Trauwitz y Leal adoptaron la ciudadanía poblana.

Pablo Rodríguez Regordosa, de Desarrollo Económico, a buscar el voto ciudadano que le negó la alcaldía en el 2004. El octavo pasajero sería Salvador Escobedo, quien dejaría la Secretaría de Desarrollo Social para buscar la nominación legislativa por Atlixco.

Jorge Aguilar Chedraui, de Salud, a la calle electoral por un distrito de Puebla.

Cabalán Macari iría a una diputación pluri por el Panal.

Nunca antes un gobernador había dado tanta prioridad a un proceso electoral como Moreno Valle.

Primero los comicios, luego el gabinete, era una máxima que hoy se duda continúe vigente.

El viernes, el gobernador se los dijo a los panistas en el encuentro nacional de diputados locales:

“Ahora que viene el proceso electoral, algunos de mis colaboradores del gabinete tienen aspiraciones políticas. Entonces, lo primero que yo hago es ver hacia abajo en la estructura, ver quiénes de los jóvenes que están ahí pueden dar un estirón. Eso implica que algunos de los que son directores los puedo hacer directores generales, o el director general subsecretario y el subsecretario en secretario”.

Si el morenovallismo es incapaz de ganar en las urnas con perfiles propios, pues entonces ya se chingó #Rafalandia.

Carta aclaratoria



(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

Las "Pinches" Señales Poblanas

Germán Sierra Sánchez, dueño de la célebre frase "la pinche señal", no era el candidato del gobernador Manuel Bartlett Díaz a la Presidencia Municipal de Puebla.

Sus amarres en México, en el contexto de la "sana distancia" instaurada por el presidente Ernesto Zedillo, lograron lo que en Puebla hubiese sido imposible: ser ungido como candidato a pesar de la molestia del gobernador.

El resultado lo conocemos todos: Sierra fue víctima de una quinta columna integrada, entre otros, por Bartlett, Melquíades Morales y Miguel Quirós Pérez.

¿La razón?

De ganar la alcaldía se hubiera vuelto el candidato natural a la gubernatura.

En 1995, sí, perdió el PRI, pero se impuso la Nomenclatura poblana.

Blanca Alcalá fue nominada por el marinismo con todas las apuestas en su contra.

Un candidato del PAN, cuyo nombre fue olvidado por la historia, la aventajaba por veinte puntos al inicio de la contienda.

Sin apoyos espectaculares, con su discurso como único baluarte, Alcalá hizo la chica y ganó su elección.

Carlos Alberto Julián y Nácer tenía todo para llegar a la Presidencia Municipal.

Contaba nada menos que con el apoyo del gobernador Melquíades Morales.

El gabinete entero lo arropó y se movió para que ganara.

Una conspiración fraguada al interior del marinismo provocó una derrota brutal. Ahí se acabó no sólo un prospecto de alcalde, sino un potencial aspirante a la gubernatura. Enrique Doger era muy mal visto por Mario Marín, a la sazón abanderado a Casa Puebla. Tan grande era el rencor que Marín buscó en varios momentos dinamitar al candidato melquiadista a la alcaldía. La respuesta de Doger no tardó en llegar y renunció –sin éxito– dos veces a su nominación. Ante el enojo de Marín, Doger no sólo ganó su elección: logró una votación histórica para su partido en la capital poblana. La lección es clarísima: si el PRI no consigue la unidad en torno de su inminente candidato a la alcaldía de Puebla es viable que se repita una historia como la que vivieron, en su momento, Germán Sierra y Julián y Nácer. El trauma de la derrota es brutal. Nadie se sienta con los perdedores. No hay sillas para ellos. Un exilio interior termina por alcanzarlos. Pese a las conspiraciones en su contra, Alcalá y Doger se impusieron y se construyeron puentes que hoy los tienen más que vivos. Los ganadores son bien vistos aquí y en China. Todos se sientan en sus mesas. La batalla que viene guarda abrazos y traiciones. Se velan las armas en la noche priista. No todas son para los enemigos. Una –solitaria, reluciente– será para su candidato a la alcaldía. El PRI no aprende la lección.

Otras "Pinches" Señales. En agosto de 2003, Mario Marín Torres iba de aquí para allá con una pequeña comitiva de amigos buscando la candidatura del PRI a Casa Puebla. Por esos días, el gobernador Melquiades Morales Flores descubrió alarmado que las imágenes de Rafael Moreno Valle Rosas saturaban el estado completo. Irritado, se comunicó con su secretario de Gobernación y le dijo que hablara con Moreno Valle para que retirara su propaganda. Por su parte: Germán Sierra Sánchez esperaba la "pinche señal" con una discreción extraña. Es decir: entre la certeza y la incertidumbre. Nadie más se movía. Era obvio, por esas fechas, que Marín Torres no sólo no le simpatizaba al gobernador, sino que le era francamente molesto. Empezaba a ser claro, también, que tenía un candidato sentimental: Sierra Sánchez. Y a Rafa, en consecuencia, habría que bajarlo. No hubo entonces desayunos con los precandidatos ni con algunos columnistas políticos. No hubo comilonas de cumpleaños tan recurrentes como ahora. No hubo hermanos de Manuel Bartlett reivindicando un apellido o un grupo político. Todos conocemos el final de esta historia.
<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5034>



(Parabólica/Fernando Maldonado)

PRI y PAN: vidas paralelas

Vidas paralelas, o trenes en vías de colisión. Cada uno de los partidos con mayor número de militantes, PRI y PAN definieron sus respectivos derroteros el pasado fin de semana. Hay que leer con detenimiento las palabras del líder nacional que también lo es del partido en el poder en Puebla, Gustavo Madero en uno de los análisis de autocrítica más difíciles de los últimos años. La disección realizada por el dirigente va en sentido inverso al grupo que se mantiene fiel al ex presidente Felipe Calderón Hinojosa. Desnudó la vida interna de un instituto político que dejó de ser la referencia moral de la vida pública para pervertir su espíritu, al amparo de las prebendas del poder. Madero cuestionó el "desdibujamiento" doctrinario en la escena pública por ausencia de convicción democrática de quienes acompañaron a los dos últimos presidentes de extracción panista: Vicente Fox y su frívola conducta; Felipe Calderón y su proclividad intolerante a la disonancia. Y mientras en las filas panistas mantienen una discusión bastante encendida sobre el futuro del partido fundado para combatir al priismo en la etapa de lo que parece el pleistoceno de la política, el PRI parece refrendar su

condición de aparato satélite del régimen presidencial inocultable.

La definición "sana cercanía" que acuñó su dirigencia nacional este fin de semana pone fin a la especulación sobre la independencia del aparato en el poder federal. La analogía aplica: los priistas han sacado del closet a su muerto. Su condición de apéndice del gobierno en curso pone fin a toda simulación, el camino lleva al maximato.

En medio de este escenario la fierecilla domada, Elba Esther Gordillo detenida por acusaciones de lavado de dinero, delincuencia organizada y manejo de recursos de procedencia ilícita. La cloaca apenas empieza a ser abierta y sus hedores inundan sectores importantes de la vida pública. Varias miradas están en Puebla.

Sin menoscabo de los procesos de la vida interna en cada uno de esos partidos, que están por definir a sus candidatos a puestos de elección popular, el saldo en el PAN a la luz del amasiato sostenido con el partido de Gordillo Morales es deficitario.

El muerto que habían guardado en el guardarropa hiede, pese a la obsesiva intención por borrar las huellas del pasado. Reescribir la historia reciente para despejar del imaginario las alianzas insepultas no solo es infructuoso, sino innecesario. Guardar la basura debajo de la alfombra del poder efímero resulta risible.

Entre priistas también resultará deficitario haberse confesado apéndices del grupo en el poder federal que comienza a mostrar su verdadera identidad, la del absolutismo.

La vida pública en México nunca estuvo más empantanada, con el proceso electoral en 14 estados con dos partidos en la ruta de la colisión y una misma paradoja: la carencia de legitimidad frente a una sociedad que no se deja engañar.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

Habemus candidatus

Este jueves estará en Puebla la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, **Ivonne Ortega Pacheco**.

Oficialmente acudirá a una reunión de evaluación con las estructuras del partido, con el delegado del CEN, **Fernando Moreno Peña**, y el delegado presidente del CDE del PRI, **Pablo Fernández del Campo Espinosa**.

Oficialmente también ofrecerá una conferencia de prensa y analizará los perfiles de algunos aspirantes a presidentes municipales y diputados al Congreso del estado de municipios y distritos estratégicos.

Sin embargo, **la misión trascendente de la visita de Ivonne Ortega será otra**.

Transmitir que **la dirigencia de su partido ya decidió finalmente quién será su abanderado a la alcaldía de Puebla** en las elecciones del primer domingo de julio de este año.

Esta noticia será comunicada, en persona, **por la ex gobernadora de Yucatán a dos de los interesados durante una reunión privada**, a la cual —por cierto— ya fueron convocados y en la que, finalmente, **se develará el ungido**, que tendrá la difícil encomienda de recuperar para al PRI la presidencia municipal de la cuarta capital más importante del país.

Un personaje que ya comenzó a despedirse de la Secretaría de la cual es titular, y a la que llegará como su sucesor José Cabalán Macari Álvaro, **es José Antonio Gali Fayad**, quien **sí será el candidato del grupo gobernante a la presidencia municipal de Puebla**.

Gali podría dejar la Secretaría de Infraestructura a finales de esta semana o durante la próxima.

En esta dependencia, responsable de la ejecución de la obra pública de la administración estatal, **el gobernador Rafael Moreno Valle sí nombrará titular y no encargado de Despacho**, como ocurrirá en otras secretarías de las que sus titulares saldrán para ser candidatos a diputados al Congreso del estado.

A José Antonio Gali lo reemplazará Cabalán Macari, quien dejará la Secretaría de Administración, que pasará a depender del secretario de Finanzas, **Roberto Juan Moya Clemente**.

Simón dice:

"El elector goza del sagrado privilegio de votar por un candidato que eligieron otros."

Ambrose Bierce (1842-1914) Escritor estadounidense.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

El Regalo de Jorge Sánchez Morales al góber precioso




ANEXO TÉCNICO

NOMBRE DEL MOBILIARIO	CANTIDAD	CLAVE
ARCHIVERO METALICO DE 3/3G.	216	5101-0105
MESA DE TRABAJO 1.50x70x75 C/MADERA	143	5101-0111
ESCRIT. ESTUD. METAL. C/MELAMINA 1 GAV.	27	5101-0506
ESCRIT. SECRET. METAL. C/MELAMINA 2 GAV.	264	5101-0507
ESCRIT. ESTUD. METAL. C/MELAMINA 2 GAV.	140	5101-0521
ESCRIT. SECRET. MADERA. C/MELAMINA 2 GAV.	3	5101-0522
ESCRIT. SEMIEJ. METAL. C/MELAMINA 2 GAV.	102	5101-0524
MESA PARA COMPUTADORA	20	5101-1114
MESA MATAICA C/CUBIERTA MELAMINA	20	5101-1126
MESA D/JUNTAS BASE METAL C/MADERA	53	5101-1137
SILLA APILABLE ASIENIO DE PLASTICO	406	5101-1502
SILLA APILABLE TUBULAR CROMADA RESPALDO BAJO DE VINIL	425	5101-1523
SILLA APILABLE TUBULAR CROMADA RESPALDO ALTO DE VINIL	2,445	5101-1524
MAQUINA DE ESCRIBIR MECANICA	206	5101-1103

POR "EL COMODANTE" 
 LIC. JORGE SÁNCHEZ MORALES
 PRESIDENTE DEL CONSEJO GENERAL DEL
 INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO

POR "EL COMODATARIO" 
 MRO. DARÍO CARMONA GARCÍA
 SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA DEL
 ESTADO

ESTA HOJA FORMA PARTE INTEGRANTE DEL CONTRATO DE COMODATO QUE CELEBRAN POR UNA PARTE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE PUEBLA Y LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA DEL ESTADO DE PUEBLA.

A los **problemas** normales que el **IEE** se está enfrentando para organizar los **comicios** seguramente más exigentes y difíciles de la historia reciente de Puebla, hay que sumar los **abusos**, fraudes consumados en algunos casos, cometidos durante la era del tristemente célebre **Jorge Sánchez Morales** como **presidente-consejero**.

Recientemente salió **a la luz**, al seno del organismo electoral, uno de los **expedientes** mejor escondidos por el susodicho.

Resulta que en **noviembre de 2007**, a espaldas del Consejo General del IEE, **Sánchez Morales** firmó un **contrato de comodato** con el gobierno de **Mario Marín**.

Inexplicablemente, sin consultarlo con los integrantes del instituto, sin someterlo a los órganos de control interno y sin la autorización del Consejo de Administración, determinó **"donar"** a la **Secretaría de Educación Pública** –en ese entonces encabezada por **Darío Carmona García**– un total de **4 mil 470** artículos de oficina propiedad del IEE.

El **mobiliario** (archiveros, escritorios, mesas, sillas y máquinas de escribir mecánicas) se encontraba en **condiciones óptimas**.

Y peor aún: **no había razón o motivo legal alguno por el cual regalarlo a la SEP**.

Sánchez Morales lo hizo con un solo fin: **congraciarse** con su entonces jefe político, el mejor conocido como **"góber precioso"**.

El problema es que el **ex consejero presidente del IEE** pudo haber incurrido en **daño patrimonial** por un monto de más de **2 millones de pesos**, una falta grave por la que pronto va a tener que rendir **cuentas** ante la justicia.

Y es que el material que donó **"por sus pistolas"** en 2007 bien podría haber servido para la elección de **2010** y mejor todavía, para la de este **2013**, cuando los recursos escasean y el costo del proceso ha superado toda previsión.

Fiel soldado del marinismo, **Sánchez Morales** nunca pensó que descubrirían su jugada (¿o más bien cochinada?) y menos que el expediente del caso algún día apareciera.

Eso sucede cuando uno se siente **impune**, y la **soberbia** –esa mala consejera– impide distinguir entre

lo **correcto** y lo que está muy, pero muy **mal**.
¿Voy bien o me equivoco?
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

MILENIO

(Trascendió Puebla)

:Que sí está confirmada la presencia el Puebla de la secretaria General del CEN del PRI, Ivonne Ortega, y no será este día como había trascendido, sino el 7 de marzo para reunirse con la estructura el otrora partido gobernante en la entidad.

En la medida que se acercan las fechas que establece la legislación electoral local, el priismo acelera sus tiempos y el propio delegado presidente del CDE, Pablo Fernández del Campo, explicó se adelantará la emisión de la convocatoria.

:Que todo indica los estrategas de los principales partidos políticos han entrado en una competencia de quién anuncia primero la nominación de su candidato a la alcaldía poblana y a los 216 ayuntamientos restantes, así como a los distritos electorales.

Todo indica que en el PRI y PAN habrá un periodo de precampaña para posicionar a sus aspirantes en la recta final para favorecer un acuerdo de unidad en torno a quién o quiénes serán sus abanderados, y de acuerdo al código electoral las precampañas iniciarían el 10 de marzo para concluir en la primera quincena de abril.

:Que el exdirector de Comunicación Social del gobierno estatal, Sergio Ramírez Robles, es desde el 1 de marzo el director de sistema jalisciense de Sistema de Radio y Televisión, una que asumió el cargo de gobernador el priista Aristóteles Sandoval Díaz.

:Que el delegado de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), José Lorenzo Rivera Sosa, prepara un amplísimo programa de atención al sector con la incorporación de otros programas, y en conjunto el esperan superar un ejercicio presupuesta de 490 millones de pesos.

Por cierto, el experto funcionario priista en asuntos electorales, el economista José Alarcón Hernández, abandona la actividad partidista para incorporarse como delegado federal dependiente de la Secretaría de Educación Pública de Emilio Chuayffet.

:Que siguen en lista de espera los nombramientos de delegados de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de las Instituciones Financieras (Condusef), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el IMSS.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174102>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Ni una pluma le quitaron al SNTE-PANAL

Al sindicato de maestros no le quitaron "ni una pluma", podría resumirse con la reaparición de un importante contingente del magisterio afiliado al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

El ambiente de camaradería del mandatario estatal con los trabajadores de la educación y los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE confirma aquel principio de la política mexicana: las instituciones están por encima de las personas.

Las visiones catastróficas y ominosas en torno al rumbo que tomaría el SNTE con la detención de la maestra Elba Esther Gordillo Morales, la presidenta vitalicia, simplemente se quedaron cortas.

Lo ocurrido ayer en la Villa del Jubilado en la colonia San Bartolo Coatepec durante el acto oficial de la entrega de estímulos a docentes demuestra no sólo la alianza del sindicato con el gobernador, sino el ambiente de paz laboral en el sector.

Valorar a los maestros por lograr buenos resultados en la prueba Enlace, además de anunciarles un programa de mejoramiento de escuelas, basadas en el desempeño de los mentores, lo que encierra un mensaje para reafirmar los alcances del acuerdo político.

Se puede entender en este contexto porque el gobernador Rafael Moreno Valle salió muy contento de la reunión con los maestros encabezados por Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa.

A juzgar por ánimo de los maestros y sus dirigentes, en la relación con el mandatario y el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, pareciera que con la aprehensión de la lideresa "no le quitaron una pluma a su gallo".

Si esto ha pasado con el SNTE, es previsible que la relación del Partido Nueva Alianza (Panal) con sus aliados políticos y la permanencia orgánica con la base social magisterial continúe intacta para los comicios del 7 de julio próximo y el resto de la existencia de este partido político.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174100>

RETO diario

(Contrastes/Carlos Gómez)

Arango en manos del Congreso

Tuvieron que pasar casi diez meses para que se declarara sobreesido el juicio de amparo 841 / 2012 del Juzgado Cuarto de Distrito y que contenía todas las esperanzas del ex secretario de Salud, Alfredo Arango García, para cerrar sus cuentas públicas.

El ex funcionario, alegó ante la autoridad federal que era ilegal que el Congreso del Estado de Puebla haya reabierto su cuenta pública correspondiente a 2010, porque ya había sido aprobada junto con la del ex gobernador, Mario Marín Torres.

Los abogados del ex secretario insistían en que era ilógico que el mismo Poder Legislativo haya aprobado la cuenta de Mario Marín, y en la cual estaba incluida la Secretaría de Salud, y después el mismo Congreso revisara nuevamente la misma cuenta pública.

El pleito pasó por el Juzgado Cuarto de Distrito y posteriormente por el Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito, pero al final se declaró sobreesido el juicio de amparo contra Alfredo Arango.

De tal forma que ahora el líder del Congreso, Mario Riestra, no tendrá ningún pretexto para agilizar el proceso de determinación de responsabilidades de Alfredo Arango García.

No hay que olvidar que el ex secretario de Salud está preso en el Penal de San Miguel por el delito de enriquecimiento ilícito por 54 millones de pesos, pero se puede sumar una nueva demanda penal por las irregularidades halladas en la cuenta pública 2010.

De ahí la trascendencia del amparo que perdió, Alfredo Arango.

** ** *

Conforme pasan los días es más evidente que al interior del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) existe el interés de cerrar el capítulo de Elba Esther Gordillo e iniciar una nueva etapa.

De ahí la importancia que asumirán los liderazgos locales del SNTE y los gobernadores en sus respectivas entidades.

En Puebla, el mandatario, Rafael Moreno Valle, sabe que los maestros son pieza clave para la gobernabilidad de la entidad y de su proyecto sexenal.

Por eso mantiene una estrecha relación con los maestros y los líderes del SNTE.

La relación del gobernador y los maestros se mantiene tan sólida como hace dos años.

** ** *

¿De parte de quién?

Esa fue la pregunta que dominó ayer en el círculo político de Puebla con respecto a las mantas colocadas en la capital poblana, en las que acusaron a Tony Gali y a Jorge Aguilar de ser priistas.

En las mantas se aseguró que los autores son panistas que en teoría declaran la guerra para evitar que alguno de los dos sea el candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla.

La postura del PAN es que fue el PRI, porque anda nervioso.

Lo que dice el PRI es que son los propios panistas.

¿Usted a quién le cree?

** ** *

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2395&-Contrastes-iu%20iuo-yi-I%20ios-eyI-Coiuuuso>

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Efervescencia política

La efervescencia política en Puebla ya provocó la desesperación en los distintos partidos y sus actores, quienes ya empezaron a utilizar todos sus recursos (lonas, videos, pronunciamientos y guerra sucia, en general) a fin de ganar terreno electorero y mediático para sus respectivas causas.

Los panistas, los morenovallistas, insisten en seguir impulsando la idea de una mega coalición que les permita seguir manteniendo el poder, en Puebla, cueste lo que cueste.

La orden, en Puebla, no es otra que mostrar una supuesta unidad entre los partidos que lograron la coalición Compromiso por Puebla, en torno al candidato del titular del Ejecutivo en el estado.

Sin embargo, la alianza que pretende lograr el PAN aún está en la cuerda floja, toda vez que el PRD sigue

analizando el costo político y electoral que le podría dejar el tema de **Elba Esther Gordillo** y su vínculo familiar con el Panal.

Tal vez a eso se deba que ayer el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, **Eric Cotoñeto Carmona**, haya revelado que su partido ya la está pensando para aliarse al instituto de la máxima mentora del SNTE.

Ya en otras ediciones de Posdata he dado cuenta de cómo está la integración de la Comisión Política Nacional del sol azteca, el máximo órgano de gobierno de este instituto político.

Y Eric Cotoñeto no tiene un pelo de tonto, por lo que él tiene su propio juego político.

El caso es que la Nueva Izquierda (NI), corriente que predomina en Puebla, no tiene nada garantizado a nivel nacional, ya que al poderoso coordinador de los senadores perredistas, **Luis Miguel Barbosa Huerta**, se le está dificultando el camino a la alianza.

Y es que la NI, junto con las corrientes que tiene como aliadas, apenas logra seis votos al interior de la citada comisión, por lo que requiere de un par de apoyos más para dar luz verde a la alianza en Puebla.

En ese sentido, sería bueno preguntarse: ¿Hasta dónde será capaz o tendrá la oportunidad, el gobernador, **Rafael Moreno Valle Rosas**, de negociar al interior del PRD?

El escenario, sin duda, se complica si tomamos en cuenta que Barbosa y "Los Chuchos", el grupo de **Jesús Zambrano Grijalva** y **Jesús Ortega Martínez**, ha logrado una excelente relación con el presidente de México, **Enrique Peña Nieto** (EPN) y su grupo más cercano de colaboradores.

Hasta este momento, en lo personal, no logro entender cómo es que los perredistas amigos de Peña Nieto, por una parte, lo apoyan en su proyecto nacional de gobierno y, por otra, negocian, quién sabe si en lo oscurito o no, una coalición para evitar que gane en Puebla la próxima elección local.

Otro de los aliados del PAN, el Panal, parece quererse levantar del hoyo en el que los metió la triste situación de Elba Esther Gordillo, quien, es un hecho, será un tema que pesará mucho en los comicios que se avecinan.

Sinceramente, se antoja muy difícil que esto suceda.

El PRI, me dicen, ya tiene trazada su ruta, su defensa, su estrategia y la candidatura más importante para competir en la jornada del 7 de julio próximo.

Otras Posdatas:

*** Una de políticos sinvergüenzas**

Trascendió que el diputado local independiente, **Alejandro Oaxaca Carreón**, ex priista, ex perredista y proaliancista, ya está puesto para pelear por la candidatura -por el PRD- a la presidencia municipal de San Pedro Cholula.

Los motivos que lo impulsan a ello son muy sencillos: Cholula es la tierra de sus millones, digo de sus amores.

Ya sólo falta ver si el sol azteca y su dirigente estatal, Eric Cotoñeto Carmona, lo tienen contemplado en sus encuestas.

Y abusadillo, "Oaxaquita", como siempre, ya también empuja a su esposa, **Érika de la Vega**, para que arrebathe la candidatura a la diputación local por la misma demarcación. Sólo que en este caso su señora iría por el PRI.

¡Qué bonita familia!

¿A poco no?

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2394&-Posdata-Efyuuysoyioi%20-poI%EDEio>

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González)

Se derrumbó en Puebla Coalición; igual que cayó Elba Esther

- ***¡Peligro!... Vuelve al PRI la arrogancia y la soberbia***
- ***En Tecali la lucha entre el cacicazgo y la sociedad***

Ni duda cabe que la detención de **Elba Esther Gordillo Morales**, cambió el escenario electoral en Puebla, tanto para el PRI -Partido Revolucionario Institucional-, como para el PAN -Partido Acción Nacional-, así como los demás institutos políticos, dígame PRD, PT, PMC, Compromiso por Puebla y PANAL.

Sin embargo, como sucede siempre en la entidad, la lucha ha sido siempre entre el PRI y el PAN, los demás sólo han aprovechado la coyuntura que se dio en el 2010 para crecer, situación que hoy es totalmente diferente.

Tras la caída en desgracia de **Elba Esther su Partido Nueva Alianza hoy queda como "un apestado"** y desde ese punto los grupos tradicionales de Acción Nacional no aceptan que pudiera darse la coalición con este instituto político, que todos consideran se vendrá a pique, porque debe dejar en claro que no han hecho mal uso de los recursos de las cuotas sindicales del SNTE, entre muchas otras cosas.

En tanto **el PRD deberá aprobar la alianza en un consejo nacional**, luego de que las diferentes tribus en

Puebla se oponen a volver a contender unidos en contra del PRI, sobre todo porque hubo acuerdos que no se cumplieron y se benefició sólo a unos cuantos líderes del partido de El Sol Azteca.

Por su parte el Partido Movimiento Ciudadano ha dejado de hablar de aliarse con el PAN y tan clara está esta situación que hoy ya se menciona que su candidato a la Presidencia Municipal de Puebla pudiera ser el exdirigente y diputado local, además de esposo de la encargada del Programa Oportunidades del gobierno federal, **Nancy de la Sierra Aramburu**, y se trata ni más ni menos que del **"Niño Naranja" José Juan Espinosa Torres**.

El PT no estuvo en la Coalición del 2010 y en este año volverá a contender en forma individual tratando de mantener y aumentar el número de votos que logro en la pasada elección estatal.

Sin embargo el nuevo partido estatal **"Compromiso por Puebla"** si busca ir con Acción Nacional y con estructuras apoyadas desde el gobierno del estado desde donde ya trabajan en definir sus candidatos.

Lo que es un hecho es que el PRI y el Partido Verde Ecologista de México volverán a Coaligarse en este proceso porque así lo han anunciado las dirigencias nacionales.

El problema con el PRI es que tiene muchos aspirantes y habrá desbandada, pero lo más grave, y que ya le ha sucedido en muchas ocasiones –si no que recuerden la elección gubernamental del 2010- es que ya se sienten ganadores y se están llenando de soberbia.

LA LUCHA EN TECALI DE HERRERA

Los cacicazgos en este municipio, que desde hace muchos existen, tratan de impulsar la candidatura en el PRI de **Onésimo Téllez de los Santos**, quien perdió en el 2010, sin embargo atrás del aspirante están **la familia Téllez, así como Marco Antonio Rojas Flores**.

El PAN ha gobernado los últimos tres trienios por la división en el PRI y el crecimiento del PRD, sobre todo en las juntas auxiliares, que se ha convertido en el bastión de votos más importante por encima de la cabecera municipal. Así que quien logre el mayor número de votos en las 6 juntas auxiliares pudiera ser el que gobierne los próximos 4 años 8 meses, a partir de febrero de 2014.

Uno de los que busca con ahínco la candidatura del PRI, aún en contra del cacicazgo y que no es de la cabecera municipal es **Mariño Zenteno Castillo**, quien es nativo de la junta auxiliar de Ahuatepec.

¿Quién ganará?

¿El cacicazgo o la congruencia?

La Jornada de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

No más de 70 candidaturas podrá obtener el PRD

Eric Cotoñeto Carmona, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), decidió aprovechar la coyuntura que ha generado la abrupta caída de la ex dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo, para buscar eliminar al Panal de la alianza de fuerzas antipriistas que se está cocinando en Puebla, como una manera de buscar que el PRD se reposicione y logre sacar la tan anhelada cifra de 80 candidaturas a alcaldes.

Sin embargo, ese esfuerzo parece que será en vano, ya que en la cúpula del Poder Ejecutivo, así como del PAN y de la corriente perredista Nueva Izquierda, se ha decidido que solamente en 70 de los 217 municipios del estado se aplicará una encuesta para determinar si el candidato a edil de la alianza antipriista será un abanderado perredista o panista.

Tal situación plantea que no se podrá alcanzar la cifra de 80 candidaturas que supuestamente los líderes perredistas habían exigido al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas como condición básica para volverse a aliar con el PAN.

Sobre todo si se toma en cuenta que no hay certeza de que los perredistas puedan ganar la mayoría de los 70 municipios en donde aspirantes perredistas serán medidos.

Entre los municipios importantes que se han incluido en esa lista de 70 plazas en que se aplicarán los estudios de opinión pública destacan: Chignahuapan, Zacatlán, Acatlán de Osorio, Izúcar de Matamoros, San Pedro Cholula, Tehuacán y Teziutlán.

El problema que enfrenta el PRD para alcanzar su mínimo de candidaturas es que aunque es una exigencia que reiteradamente se ha planteado ante el gobernador y el PAN, lo cierto es que el partido del sol azteca no tiene cuadros para poder competir por las postulaciones en el grueso de los municipios. Es una fuerza política que en los dos últimos años no ha tenido vida orgánica y se ha desdibujado en muchas zonas de la entidad, que antes eran sus bastiones, como es la Mixteca poblana.

Y en segundo lugar, la promesa de alcanzar 80 candidaturas fue de Eric Cotoñeto, quien buscó de esa manera frenar los constantes reclamos de la base perredista de que el PRD no sacó ningún beneficio por apoyar a

Moreno Valle en 2010, pero en dicha petición no ha estado en la mesa de negociaciones en donde realmente se están tomando acuerdos entre la gente del gobernador y de Nueva Izquierda, la corriente dominante dentro del instituto del sol azteca.

Se sabe que los acuerdos se discuten no en Puebla, sino en la ciudad de México entre el diputado federal panista Néstor Gordillo Morales, a nombre del gobernador, y el senador perredista Luis Miguel Barbosa Huerta, quien encabeza la tribu de Nueva Izquierda.

Entre ambos poco se he discutido la propuesta de Cotoñeto de que al PRD se le deben dar el doble de candidaturas que tuvo hace un par de año. Lo que a Barbosa le interesa es que los acuerdos se tomen con él y no con otras facciones de Nueva Izquierda, como la que encabeza el ex dirigente perredista Jesús Ortega.

Lo que Barbosa quiere es quedar con un grupo de diputados locales y de regidores plurinominales, que puede manipular tal como lo ha hecho en otras ocasiones en los últimos 15 años, y eso le ayude a conservar la interlocución con Rafael Moreno Valle Rosas. Al senador no le interesa que el PRD crezca y sobre todo que tenga proyectos propios de gobiernos de izquierda.

De hecho se sabe que la idea de Moreno Valle es utilizar al PRD para que en varios municipios se pueda postular a ex priistas como candidatos a presidentes municipales, y de esa manera no se haga por el PAN, el cual es un partido que cada vez repudia más el pragmatismo de ver invadidas sus filas por políticos que son ajenos a sus principios de doctrina política y moral.

A eso respondió el despliegue –visto este lunes– de algunos militantes panistas del Yunque que colocaron mantas en el periférico para repudiar la llegada de más ex priistas a filas del blanquiazul, como son los casos de Antonio Gali Fayad, Jorge Aguilar Chedraui, Patricia Leal Islas y Fernando Manzanilla Prieto, cuyas carreras políticas iniciaron en gobiernos del PRI y son ajenos en todo al Partido Acción Nacional.

El oportunismo ramplón de Eric Cotoñeto de ponerse a repudiar al Panal sin tener una lectura correcta de que esa fuerza resultó fundamental en el triunfo electoral de Moreno Valle en 2010, de poco le va a servir, pues por mucho esfuerzo que haga no podrá evitar que el PRD se encamine hacia un nuevo desastre, como el de hace dos años.

Si el dirigente del PRD tuviera un poco de visión política aprovecharía la actual coyuntura no para pedir la salida del Panal de la alianza antipriista, sino para buscar que el Partido de la Revolución Democrática sea el que retome su identidad de izquierda, de oposición, de combate a la derecha y las políticas neoliberales, y se haga a un lado de los intereses del gobernador.

Pero es más fácil que Elba Esther Gordillo pida perdón de sus yerros a que los dirigentes del PRD poblano tengan la valentía de oponerse al jefe del Poder Ejecutivo estatal.

http://www.lajornadadeorienté.com.mx/noticia/puebla/no-mas-de-70-candidaturas-podra-obtener-el-prd_id_21142.html

(Editorial)

Malas cuentas magisteriales

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio Salgado Néstor, advirtió del riesgo de congelar las cuentas sindicales en los estados, incluido Puebla, luego de que la líder Elba Esther Gordillo fue aprehendida por el presunto desvío de recursos por 2 mil 600 millones de pesos.

Lo declarado por este líder pone en evidencia que ni siquiera para la cúpula local del magisterio hay certeza sobre el buen manejo de las finanzas y las consecuencias que pueda tener para la organización gremial la investigación que ya está en marcha sobre la administración y los bienes de la ex líder vitalicia de los profesores.

Es significativo que ayer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas haya repartido a los maestros recursos, pues muestra hasta qué punto la detención de su mentora política lo ha colocado en una situación altamente vulnerable. Sin duda, el mandatario estatal quiere congraciarse con el magisterio, que en los años recientes ha cobrado notoriedad política no por sus aportaciones al sistema educativo nacional o sus conquistas gremiales, sino por haberse convertido en un valioso activo electoral.

Y en todo esto, como siempre, queda de lado el verdadero asunto importante: la mejora a la educación en la entidad, tema que no parece importarles mucho ni al titular del Poder Ejecutivo ni a los líderes del SNTE, que están más preocupados por la suerte de su ex lideresa –a quien ayer se dictó auto de formal prisión– que en recuperar su autonomía y aportar al desarrollo del país.

http://www.lajornadadeorienté.com.mx/noticia/puebla/malas-cuentas-magisteriales_id_21139.html

LA OPINION
DIARIO DE LA MAÑANA

(Primera Columna/Oscar López)

- **Gracias Tehuacán**
- **PRD con la alianza en vilo**
- **Empezó la guerra sucia**

Ayer La Opinión inició una nueva etapa en su vida editorial pues llegamos al municipio de Tehuacán, la segunda ciudad más importante de la entidad y donde la sociedad exige cada vez, más información con profesionalismo, objetividad y oportunidad.

La Opinión de Tehuacán es desde ayer una nueva opción para la comunidad de Teziutlán y sus municipios cercanos, con una edición diaria que coordina nuestra compañera Pilar Bravo, experimentada periodista que aporta su trabajo para ofrecer este producto periodístico de gran calidad.

Gracias a quienes ayer acudieron a los puestos de periódicos en busca de La Opinión de Tehuacán. Refrendamos nuestro compromiso que está respaldado por los 89 años de publicar La Opinión Diario de la Mañana, decano de la prensa poblana.

Erick Cotoñeto ahora se repliega y dice que mejor pensarán si se alían con Nueva Alianza o no para ir en coalición para las elecciones del próximo mes de julio, ante la situación que prevalece con la maestra Elba Esther Gordillo y creadora de su partido.

Aunque hace un par de semanas el mismo Cotoñeto aseguró que ya se había aprobado la alianza con el PANAL, parece que ahora ya dieron marcha atrás y esperarán a conocer la determinación del Comité Ejecutivo Nacional.

No hay que perder de vista que el principal aliado de la coalición fue Miguel Barbosa Prieto, pues fue él uno de los artífices de la alianza ganadora del 2010 y ahora estaba convencido de repetir la receta, sin embargo, el escenario político es diferente desde hace una semana y si a alguien se le ha visto cercano, cercanísimo al Presidente Peña Nieto, es al líder de los senadores perredistas Luis Miguel Barbosa.

Con quien sí han asegurado la alianza es con el Partido Acción Nacional, pues con ellos el escenario es distinto y ya se dieron cuenta que solo así podrán hacerse del apoyo de toda una infraestructura para aspirar a posiciones importantes tanto en municipios como en la renovación del Congreso del Estado.

CONFETI...como era de esperarse, ya empezó la guerra sucia en contra de los panistas...dicen que entre los mismos panistas aunque ellos creen que son sus "vecinos de enfrente" quienes colocaron mantas por diversos puntos de la ciudad en contra de los que se consideran punteros en sus encuestas según se conoció ayer durante la reunión en Casa Puebla.

Y es guerra sucia y no fuego amigo, pues los grupos duros como El Yunque, representados ahora por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, han dado ya su visto bueno por los candidatos mejor posicionados y que no son los suyos.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5313



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Quiere José Chedraui arrebatarle candidatura a Agüera

¿Qué sabe el empresario José Chedraui que no conoce nadie?.

A partir de ayer, el empresario José Chedraui Budib, aspirante a la candidatura para la presidencia municipal de Puebla por el PRI, comenzó una serie de acciones para mandar mensajes a todos sus contendientes de partido en el sentido de que les disputará con todo la mencionada candidatura.

José Chedraui quiere mandar el mensaje que no solo es un empresario amigo del Presidente Peña Nieto. Por supuesto que no.

Quiere mandar el mensaje de lo que representa un candidato ciudadano sin vicios ni pasado corrupto en el servicio público.

A estas horas solo tiene en el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, a su verdadero rival, pues Enrique Doger, Víctor Giorgana y Oscar Aguilar, solo actuarán como lo que son: mercenarios que venden su supuesto capital político para obtener posiciones y todo tipo de prebendas.

El mensaje de José Chedraui es muy claro, pues ayer demostró que está dispuesto a arrebatarle la candidatura al rector Agüera.

Chedraui ha conseguido más de lo que quería y su viaje no tiene retorno.

Durante ésta y la próxima semana mostrará el músculo político para hacerse de la candidatura del PRI y competir contra Tony Gali, quien será el que encabece la Coalición del PAN.

Por eso me pregunto: ¿Qué sabe Pepe Chedraui que decidió ir con todo por la candidatura del PRI?.

¿Cómo reaccionará el rector Agüera?.

Por cierto: El líder del Proyecto de la Corrupción, Enrique Doger Guerrero le ha dicho a ambos priistas que se sumará si no le favorecen las encuestas.

Al rector Enrique Agüera le dice que después de él, es quien debe encabezar la candidatura.

A José Chedraui también lo trata de engañar y le dice que lo apoyará con todo en caso de no ser favorecido.

Lo mejor es que han descubierto el juego de este mercenario sujeto, que cada día acumula más rencor en contra del PRI y sus dirigentes por no enviarlo como candidato.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01

Puntual

(Angelopolitanas)

Será el jueves cuando llegue a Puebla la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ivonne Ortega, y contra lo que suponían algunos precandidatos a la presidencia municipal retrasarán la nominación para seguir atizando en su estrategia de vincular a Elba Esther Gordillo con los candidatos que surjan de la alianza PAN-PANAL.

Los priistas, que perdieron por más de cien mil votos en las elecciones del 2010, están ansiosos por recuperar la capital poblana pero saben que van a una competencia cerrada con todo y que tengan a un priista en Los Pinos y por ello su interés de frenar a sus adversarios que, por el momento, como marca les llevan ventaja y coaligados son más. Carlos Álvarez, un empresario poblano de toda la vida con una de las tiendas más tradicionales en pleno zócalo, La Nueva España, fue el encargado ayer de brindar su apoyo, como líder de los dueños de estacionamientos, y el de otras 46 organizaciones ciudadana identificadas para que José Chedraui Budib sea el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla.

“(Pepe Chedraui) representa todo lo que el político moderno debe de ser, cambiar la forma de hacer política, atender las necesidades de los poblanos y creemos que él está cerca para representar al PRI el próximo 7 de julio”, afirmó el también esposo de la señora Matilde Sierra Sánchez, perteneciente a una familia de abolengo priista.

Entre las asociaciones que se sumaron al empresario para que sea el candidato a la presidencia municipal de la capital están Alianza Urbana Nacional Puebla AC, Asociación Mercado La Victoria y Comerciantes de Analco, además de organizaciones juveniles y de apoyo a personas discapacitadas. De acuerdo a estimaciones de Álvarez, ellos representan por lo menos 45 mil votos. En corto dicen que: “estos apoyos a favor de Pepe, apenas empiezan”.

No lo diga en voz alta pero los panistas poblanos ya llegaron a acuerdos en cuanto a sus candidatos por la capital poblana, presidente municipal y diputados, solo que los nominarán hasta abril próximo y hay una razón técnica, como no van a competir internamente no pretenden que les sumen la precampaña a los gastos de campaña. Mientras, que otros digan misa.

¿Sopa de su mismo chocolate? Puede ser pero así como los priistas se negaron en 2003 a respaldar el aumento al IVA en medicinas y alimentos, e incluso echaron a Elba Esther Gordillo por sus acuerdos con el presidente Fox, y a Calderón le dijeron que por sus estatutos no iba a pasar, que mejor no perdiera el tiempo enviando la iniciativa, ayer el senador poblano Javier Lozano Alarcón dijo que los panistas no están dispuestos a votar una reforma que afecte a los que menos tienen.

Esta es la historia de nunca acabar, por eso la esperanza que generó el Pacto por México al consensar posiciones de las tres principales fuerzas políticas y buscar una ruta que mejore las condiciones del país. Sólo que nuevamente son los intereses los que dominan el escenario y los partidos usan su fuerza en el Congreso para jalar agua a su molino.

El PRI poco tendrá que reprochar a los panistas sino votan a favor del IVA en alimentos y medicinas, porque ellos siempre les regatearon sus afirmativas y así hasta el infinito.

Lo que México requiere es una Reforma Hacendaria en serio que contemple lo mismo mejorar los ingresos, primero evitando los grandes subsidios que hoy existen y si es necesario aumentar impuestos, pero también fiscalizar como se aplican y castigar la corrupción, porque lo de Gordillo es un apenas un botón de muestra.

Más de dientes para afuera pero por si las dudas, integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática solicitaron que revisen las nuevas condiciones en que se encuentra Nueva Alianza para valorar si aun les conviene aliarse con este instituto político, el PAN y Compromiso por Puebla.

Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal perredista, comentó que fueron los integrantes del PRD quienes pidieron valorar nuevamente esta posible alianza ya que Panal está fuertemente vinculado a Elba Esther Gordillo, recientemente detenida.

No está fuertemente vinculado, es un partido de maestros, su único problema es que están tan avanzadas las cosas que ir solos sería el suicidio y dejarle el segundo lugar electoral al PT-MORENA de López Obrador es su opción. ¿Eso quieren los perredistas?

<http://www.ngpuebla.com/node/51086#.UTXnt6LTxJE>

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto)

Jefe Máximo

El presidente Enrique Peña Nieto es ya el Jefe Máximo del Revolucionario Institucional, la reforma a los estatutos le da ese privilegio, y es el primero que deja a un lado los poderes meta constitucionales para asumir formalmente las decisiones que tome el partido en el poder, entre ellos la designación de candidatos a gobernadores y a su sucesor.

Relevante y trascendente decisión porque se acaba con las simulaciones y en casos como Puebla y sus próximas elecciones intermedias, será el presidente de la República quien decida el nombre de su candidato a la presidencia municipal y de las principales ciudades con el objetivo de recuperar la mayoría en el Congreso local, proceso que pasa por ganar las presidencias de los municipios con mayor densidad.

Para quienes se preguntaban si iba a regresar el viejo PRI luego del triunfo de Enrique Peña Nieto en las elecciones de julio pasado, la respuesta es hoy contundente y su regresó más fortalecido y con un inquilino en Los Pinos con funciones más explícitas que para empezar llamo ya a la disciplina a sus compañeros quienes sin remilgos modificaron los documentos básicos del partido en la pasada XXI Asamblea con cambios trascendentes como darle legalmente el derecho a presidir el órgano máximo de decisiones del partido y abrir los candados que impedían reformas constitucionales de gran calado como la Hacendaria y el ingreso del capital privado al sector energético.

El de hoy, es el Peña Nieto que todavía como presidente electo declaró el año pasado "no tengo amigos", para dejar en claro que no iba a gobernar con afectos y la aplicación de la ley sería su marco de referencia.

La otrora poderosa maestra Elba Esther Gordillo sintió el rigor del poder presidencial cuando se le reta y llama "ignorantes" a los autores de la reforma educativa, en la que estaban involucrados más que el secretario de Educación Pública, el propio presidente, los partidos y las cámaras federales y estatales.

Los priistas parecen hasta ahora felices con la vuelta al modelo de poder vertical donde las decisiones importantes son de uno y ellos las acatan y operan. La democracia interna tuvo altísimos costos para ellos, tantos que perdieron en dos ocasiones la presidencia de la República y fueron incapaces de salir bien librados de los procesos internos. Las divisiones los mataron.

Por eso en Puebla, el PRI se prepara para que llegue una decisión y se presente a un candidato de unidad por la calidad y el resto tendrá cabida y posiciones políticas, el presidente Peña premiará a los disciplinados y castigará, si es necesario, a quienes rompan acuerdos. Lo que ocurra en la capital se replicará en la mayoría de los municipios poblanos y no se diga en las candidaturas a diputados locales.

Al interior del PRI se vivirá bajo los viejos principios que les dieron fortaleza: lealtad y disciplina; mientras afuera competirán democráticamente en un ejercicio de pesos y contrapesos donde reconocerán sus derrotas si son claras para mantener la gobernabilidad que hasta ahora ha aportado a su gobierno el Pacto por México con ello los partidos de oposición –PAN y PRD– tendrán sus espacios y aportarán su presencia y sus votos en el Congreso federal a los acuerdos convenidos.

Puebla será en pocas semanas una arena ideal para conocer este nuevo estilo de gobernar, el del PRI del presidente Peña Nieto.

Vertical al interior en la designación de sus candidatos y competidor con su oposición sin dejar espacios sin cubrir y haciendo todo para ganar pero sino lo logra, reconocerán el resultado. Así lo hizo la misma noche de su elección cuando sus candidatos perdieron en Tabasco y Morelos; al final lo más importante es México y por lo visto hasta ahora Peña Nieto quiere hacer historia como el mejor presidente mexicano y si para lograrlo tenía que asumir formalmente la jefatura del PRI, ya lo consiguió.

<http://www.ngpuebla.com/node/51085#.UTXn96LTxJE>

Rafael Moreno Valle fortalezas y debilidades

La situación actual de la profesora **Elba Esther Gordillo** da un giro al panorama político de **Puebla**. No hay duda. Análisis y especulaciones, más las segundas, abundan sobre el futuro inmediato de **Rafael Moreno Valle**. **La Maestra** era tema obligado cuando se refería a la **fortaleza nacional de Moreno Valle** se trataba. Contribuía ella al reducto poblano del Gobernador. Más, mucho más que el **PAN** local, el Panal poblano o la alianza con el **IPRD**, **Elba Esther** era un bastión importante para **Rafael**.

Ella contribuyó de manera importante para dimensionar a **Él** en el escenario nacional y alimentar su pretensión para el **2018**. **Rafael** se ha quedado sin **Elba Esther**.

Peró **Él** es político y aun le restan cuatro años menos dos meses de gobierno en el **estado de Puebla**.

Está afectado, sin duda. Pero **Rafael Moreno Valle** ha luchado contra esta y otras circunstancias políticas en contra: resistió el embate de **Mario Marín Torres**, soportó la **inquina que el ex gobernador** le tenía, supo convertir en fortaleza la orfandad política en la que el marinato lo colocó y llegó a la gubernatura sin el apoyo del **PRI**. No es poco decir. No lo alabo ni lo halago. Lo reflexiono.

La estrepitosa caída de **Elba Esther Gordillo** ha sido un duro golpe político para **Rafael Moreno Valle**. No ha sido mortal. Necesario ahora el **golpe de timón** y recomponer la estrategia política.

Eliminar la soberbia y arrogancia de los dos primeros años y el retorno a una recomposición con las fuerzas locales urge. **Debe llegar la etapa de la humildad**, crear nuevas alianzas, respetar a quienes pretendió destruir y fortalecer el equipo de gobierno.

Se antoja **el retorno a la realidad poblana** y ser espectador, no actor, en el escenario nacional. **Regresar al presente. Postergar el futuro.**

Olvidarse pues del 2018.

A Puebla y los poblanos conviene la paz y gobernabilidad.

De las decisiones políticas que tome en el plazo inmediato, depende su futuro.

Poblanetas

Nerviosismo y preocupación invaden los equipos de **Enrique Doger Guerrero, Enrique Agüera y José Chedraui** ante el anuncio retardado. Dicen los que saben que en los tiempos y actuales condiciones la decisión ya está tomada. ¿Será?

<http://www.poblanerias.com/2013/03/rafael-moreno-valle-fortalezas-y-debilidades/>